
Adentrándonos a 
septiembre con sus 
festividades patrias y la 
transformación del Centro 
Histórico avanza, con 

dos obras, la primera de 
creación y la segunda de 
rehabilitación, situación 
que los ciudadanos ya 
aprecian.

Tanto el proceso de 
construcción de las 
fuentes danzantes, como la 
rehabilitación del mural 
Homenaje a la Cultura 

Totonaca, obra del ilustre 
Mtro. Teodoro Cano, 
muestran considerable 
avance y cada vez están más 
cerca de su conclusión. P.8B    

 

Localizan bolsas con restos 
humanos en Tuxpan 
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Simpatizantes de Morena 
celebraron triunfo de 

Sheinbaum P.5B

AMLO inaugurará Planta 
Catalizadora en Boca del Río en 

2024 P.1B

Ya no vamos a acompañar el 
proceso porque nos sacaron: 

Marcelo Ebrard P.6B

Aumentan muertes y 
hospitalizaciones por Covid en 

varias regiones: OMS P.4B

En un esfuerzo continuo 
por fomentar la educación 
en materia de seguridad 
y prevención, así como 
implementar diversas 
estrategias en la materia, 
el Ayuntamiento de Poza 
Rica ha puesto en marcha 
una serie de actividades 
como son pláticas 
informativas en escuelas, 
medidas preventivas contra 

inundaciones en colonias 
cercanas a la cuenca del 
Río Cazones, y alistar los 
preparativos para el Segundo 
Simulacro Nacional 2023.

Este miércoles se llevó 
una plática a la Escuela 
Primaria Ing. José Colomo 
Corral, en la colonia La 
Herradura, como parte del 
programa "Protección Civil 
en Tu Escuela". P.3A

El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
acudió a la entrega de más 
de 300 apoyos visuales y de 
movilidad, otorgados por 
el Sistema Estatal DIF en el 
municipio de Vega de Alatorre, 

con los cuales se podrá 
beneficiar a los pozarricenses 
que más lo necesitan. 

La presidenta del 
organismo Diana Patricia 
Remes Oropeza señaló que 
es una satisfacción continuar 
trabajando por la ciudadanía. 
P.3A

Toman forma obras del 
Centro Histórico de Papantla

Redobla 
esfuerzos 

Protección Civil 
en Poza Rica

DIF PR recibe 
más de 300 
apoyos del 

estado

Jueves 07 
Septiembre.2023

Año 20,  Número 8156 
Poza Rica, Ver                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

Claudia Sheinbaum ganó la encuesta del proceso interno de Morena y será nombrada coordinadora de los 
Comités de Defensa de la Cuarta Transformación de dicho partido, hecho que la convertirá en la candidata 
presidencial del oficialismo de cara a las elecciones de 2024. Morena llevó a cabo un levantamiento de 

encuestas entre sus bases, cerca de 12 mil 500 en total por cuatro casas encuestadoras. Desde el 4 de septiembre hasta 
este miércoles 6 de septiembre, se procesaron los resultados que fueron divulgados. P.6B

AGENCIAS 
Ciudad de México    

Claudia 
Sheinbaum 

gana el 
proceso 

interno de 
Morena
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Este jueves arranca el pago de 
pensiones en Bancos del Bienestar 

Módulo del INE 
cambiará de dirección 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

A partir de este jueves 7 
de septiembre inician 
los pagos del programa 

de Pensión para el Bienestar 
de los Adultos Mayores y 
Personas con Discapacidad, 
a través de los Bancos del 
Bienestar; de acuerdo con 
el Delegado de Programas 
Sociales de la Secretaría del 
Bienestar, Emilio Olvera 
Andrade ya no se instalarán 
las mesas de atención. 

El L funcionario aseveró 
que este será el primer pago 
qué se realice en los Bancos 
del Bienestar de todo el 
Estado, y reafirmo qué ya 
no se instalarán las famosas 
mesas de atención, que en 
anteriores jornadas de pago 
se ponían a disposición de 
los adultos mayores, ya que 
los bancos están activos y en 
funciones. 

Los beneficiarios podrán 
acudir a los bancos de  
acuerdo a la inicial de su 
apellido paterno, de la 
siguiente forma: el 7 de 
septiembre deberán de acudir 
las personas con la inicial A; 
el 8 las personas con la letra 
B, 11 de septiembre aquellos 
que inicie con la letra C, el 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz 

El presidente de la 
05 Junta Distrital 
Ejecutiva del Instituto 

Nacional Electoral (INE), 
Everardo Demetrio Pérez 
Gutiérrez informó que a 
partir del próximo 11 de 
septiembre, el Módulo de 
Atención Ciudadana 30055 
ubicado sobre el bulevar 
Ruiz Cortines cambia 
de dirección a la colonia 
Palma Sola. 

Destacó que el citado 
modulo actualmente se 
encuentra ubicado en el 
boulevard Adolfo Ruiz 
Cortines, número 1616, del 
Fraccionamiento Palmas, 
ahora cambia de dirección, 
y se ubicará en la avenida 
Puebla, Lote 31, Zona E, 

número 517, de la colonia  
Palma Sola, Frente a la 
Central de Abastos. 

El horario de atención 
será de las 8:00 a 20:00 
horas, donde se prestará 
el servicio a la ciudadanía 
que requiera renovación de 
credencial, actualización 
de datos, cambio de 
domicilio y otros.

En este se realizarán 
trámites diversos y los 
interesados necesitan 
llevar, acta de nacimiento 
original, comprobante 
de domicilio y una 
identificación con 
fotografía. Con referencia 
al comprobante de 
domicilio éste debe 
tener una antigüedad 
máxima de tres meses 
y la identificación con 
fotografía debe estar 

vigente o, en caso de ser 
permanente, que ésta no 
tenga más de 10 años de 
expedición.

En caso de no tener 
comprobante de domicilio 
o identificación con 
fotografía, las y los 
ciudadanos pueden llevar 
a dos testigos que tengan 
su Credencial para Votar 
vigente y que uno viva en 
la misma localidad de la o 
el solicitante y el otro en el 
mismo estado.

12 con la letra D,E y F; el 13  
los de la letra G, el 14 con la 
inicial H, 18 los de las letras 
I, J y K; 19 los de la L, el 20 la 
letra M, 21los de las letras N, 
Ñ y O; el 22 los de la letras P 
y Q , el 25 los de la R, el 26 los 
de la S, el 27 los de la letra T y 
U; y el 28 los de la letra V, W, 
X, Y y Z. 

Emilio Olvera Andrade 
aseveró que en los Bancos del 
Bienestar habrá Servidores 
de la Nación, apoyando a 
los adultos mayores que 
no sepan cómo utilizar 
los servicios bancarios, los 
tajadores están capacitados 
en temas administrativos 
e incorporaciones a los 
programas sociales. 

El objetivo de implementar 
un calendario de pagos es 
evitar aglomeraciones en las 
sucursales, sin embargo, ya 
se puso en marcha el banco 
de Bienestar de Tihuatlán 
cabecera, esto para poder 
atender a las personas que 
provienen de las diferentes 
comunidades, asimismo 
indicó que próximamente 
se activarán los bancos de 
Zapotalillo perteneciente 
al municipio de Tihuatlán 
y el banco de Poza Rica que 
se encuentra en el parque 
Furberos.



DIF Poza Rica recibe más 
de 300 apoyos del estado

Redobla esfuerzos 
Protección Civil 

en Poza Rica
Ayuntamiento pone en marcha acciones preventivas y se prepara para  

Segundo Simulacro Nacional 2023.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, acudió 
a la entrega de más de 
300 apoyos visuales y de 
movilidad, otorgados por 
el Sistema Estatal DIF en 
el municipio de Vega de 
Alatorre, con los cuales 
se podrá beneficiar a los 
pozarricenses que más lo 
necesitan. 

La presidenta del 
organismo Diana Patricia 
Remes Oropeza señaló 
que es una satisfacción 
continuar trabajando por la 
ciudadanía, agotando todos 
los medios de gestión para 
lograrlo, por lo que a través 
del área de Programas 
Sociales se realizó la 
solicitud necesaria ante el 
DIF Estatal para obtener 
este apoyo.

El evento de entrega  
se desarrolló en el 
municipio de Vega 
de Alatorre donde el  
organismo municipal 
recibió 300 lentes con 
graduación de +1, +2, +3, 
+1.50, +2.50, así como 
2 sillas especiales para 
pacientes con parálisis 
cerebral infantil (PCI), 
además de 4 bastones, 
1 andadera y 3 sillas de 
ruedas convencionales, que 
gracia a la colaboración 
del Gobierno del Estado 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo continuo 
por fomentar la 
educación en materia 

de seguridad y prevención, 
así como implementar 
diversas estrategias en la 
materia, el Ayuntamiento 
de Poza Rica ha puesto 
en marcha una serie de 
actividades como son pláticas 
informativas en escuelas, 
medidas preventivas contra 
inundaciones en colonias 
cercanas a la cuenca del 
Río Cazones, y alistar los 
preparativos para el Segundo 
Simulacro Nacional 2023.

Este miércoles se llevó 
una plática a la Escuela 
Primaria Ing. José Colomo 
Corral, en la colonia La 
Herradura, como parte del 
programa "Protección Civil 
en Tu Escuela", garantizando 
que el cuerpo estudiantil 
tenga una comprensión 
sólida de la importancia 
sobre las acciones realizadas 
por la Unidad de PC 
Municipal, contando con la 
colaboración de la Dirección 
de Tránsito y Vialidad, 
así como paramédicos, 
quienes compartieron 
sus conocimientos y 
experiencias con los jóvenes.

Cabe mencionar que, el 

Ayuntamiento de Poza Rica, 
a través de la Dirección de 
Protección Civil Municipal, 
está dando seguimiento al 
programa "Simulacros por 
Inundación en tu Colonia 
2023", el cuál se llevará este 
jueves a la colonia Florida, 
en estrecha coordinación 
con diversas instituciones 
y organismos de respuesta 
para afrontar las posibles 
inundaciones de manera 

efectiva.
Teniendo en cuenta 

que se acerca el Segundo 
Simulacro Nacional 2023, 
un evento importante que 
se llevará a cabo el 19 de 
septiembre a las 11:00 horas, 
las autoridades municipales 
ya se están preparando para 
sumarse a este importante 
ejercicio que es de gran 
ayuda para evaluar la 
respuesta en el municipio 

ante una emergencia.
Por último, el día 29 

de septiembre se llevará a 
cabo la Segunda Feria de 
Protección Civil en Poza 
Rica, con la participación de 
corporaciones de seguridad, 
a fin de difundir la cultura 
de la prevención en niñas, 
niños y adolescentes, 
involucrándolos con 
actividades lúdicas y 
recreativas.

de Veracruz que encabeza 
Cuitláhuac García Jiménez 

y el DIF Estatal que dirige 
Rebeca Quintar Barceló, 

llegarán a los pozarricenses 
que más lo requieran.
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Redoblarán operativos contra motocicletas 

Se logran resultados en 
construcción de aula 

www.noreste.net 

La actual administración municipal trabaja por el impulso de la educación 

Vigilarán uso de casco de seguridad, documentos en regla 

Además de sanitarios del CAIC Juana de Arco de la Unidad Nacional 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

La actual administración 
municipal que encabeza 
Leobardo Gómez 

González viene logrando 
resultados favorables en el 
impulso de la educación, 
avanzando en la construcción 
de aula y sanitarios en el 
CAIC Juana de Arco de la 
colonia Unidad Nacional de 
cabecera Tihuatlán.

“Contar con aulas 
cómodas, equipadas y 
seguras es esencial para que 
nuestros alumnos se sientan 
inspirados y motivados en 
seguir aprendiendo en el 
nivel educativo que estudian”, 
señaló el munícipe en redes 
sociales. 

Ante el avance importante 
de la obra es necesario seguir 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
evitar más accidentes, 
en la delegación 46 de 

Tránsito del Estado con el 
apoyo de la policía vial habrán 
de redoblar los operativos 
contra los motociclistas que 
circular de forma irregular.

Para esto se vigilará el 
uso del casco de seguridad, 
documentos en regla, la 
presencia de un solo pasajero, 
entre otras acciones que 
permita mantener en regla 
su estancia en el municipio, 

trabajando por un futuro 
digno para nuestros alumnos, 
quienes son el futuro de 
México y de Tihuatlán, de ahí 
el compromiso de concretar 
proyectos y acciones de gran 
impacto social en cada sector 
y comunidad, manifestó.

Gómez González, recordó 
de la meta establecida para 

este año de lograr concretar 
130 obras y acciones, de las 
cuales se lleva un avance, 
sobre todo de aquellas que 
son del rubro educativo como 
la construcción de aulas, 
bardas perimetrales, domos, 
sanitarios, entre otras que 
mejoran la calidad de vida e 
infraestructura.

Concluyó, son cuatro 
meses que restan de este 
año, para lo cual se trabaja 

a marchas forzadas, con la 
calidad y supervisión de 
las obras que se aplican, 

ya que forman parte del 
compromiso de un municipio 
fuerte y digno. 

además de quienes todos los 
días circular en la carretera 
federal.

Aseguran, el exceso de 
velocidad es otro factor de 
recomendación que se hará 
nuevamente en el operativo 
que se aplique, ya que este 
aspecto es factor de accidentes 
con lamentables vidas que 
lamentar, como fue el caso 
este miércoles en los accesos 
de la cabecera de Tihuatlán, 
donde un motociclista murió 
al ser embestido por otra 
unidad.

Señalan, en las calles y 
avenidas del municipio se 

deben respetar las reglas de 
vialidad establecidas, sin 
embargo en la mayoría de 
las ocasiones los conductores 
de motos hacen caso omiso 
y por ello se registran los 
lamentables accidentes que 
no solo dejan vidas, sino 
fuertes daños materiales.

Finalmente comentan, con 
los operativos permanentes, 
sin duda se buscará fortalecer 
la cultura preventiva de 
quienes todos los días 
conducen una motocicleta, 
unidad cuya responsabilidad 
de quien la conduce debe ser 
muy tomada en cuenta.



JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, dio a conocer 

que en el marco de las fiestas 
patrias se viene alistando 
un estricto operativo de 
prevención en los accesos 
y salidas del parque Benito 
Juárez, además de la revisión 
minuciosa de tanques e 
instalaciones de gas para los 
comerciantes que vendan 
todo tipo de comidas.

Refirió, esta acción se 
aplicara durante la noche del 
15 de septiembre, donde se 
tiene prevista la afluencia de 
miles de ciudadanos, mismos 
que se congregan en el  
parque para presenciar la 
coronación de las reinas 
de independencia, patria 
y libertad, además del 
tradicional grito que 
encabezara por segunda 
ocasión el alcalde Leobardo 
Gómez González y su comuna.

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Ante las autoridades 
auxiliares y el 
comisariado ejidal, 

Ángel García Trejo 
aumentaron las quejas de 
varios habitantes de la calle 
Tuxpan en San Miguel 
Mecatepec, quienes atribuyen 
que ya no soportan el fuerte 
olor a gas durante las noches y 
mañanas, el cual proviene de 
la plataforma que se localiza 
en el lugar.

Aseguran, han tratado de 
dialogar con los responsables 
de la plataforma Mecatepec, 
pozo 45 y 258 Poza Rica, con 
el fin de que ofrezcan una 
explicación del porque el olor 
al hidrocarburo, mismo que 
es muy fuerte similar al que 
emana en el sector Totolapa 
de Tihuatlán.

Sin embargo, al no  
existir respuesta solicitaron 
el apoyo de Protección  
Civil, cuyos responsables 
acudieron a realizar una 
inspección detectando el 
olor no a gas, sino como ajo, 
lo que refleja incomodidad a 

www.noreste.net 
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Se vigilarán accesos y salidas al parque Benito Juárez, además de los comercios 

Aseguran que el problema viene de la plataforma que se 
localiza en el lugar

Protección Civil se coordinará con diversas corporaciones 
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Alistan operativo 
por Fiestas Patrias 

No soportan olor a gas en San Miguel Mecatepec

Para esto, se trabajará de 
manera coordinada con la 
policía estatal, municipal, 
Guardia Nacional, Tránsito 
del Estado, Cruz Roja, entre 
otras  instituciones, las cuales 
harán su tarea de acuerdo 
a sus responsabilidades de 
vigilancia con el fin de lograr 
todos, un saldo blanco entre la 
población.

Callejas Guzmán, precisó 
en el caso de los fuegos 
pirotécnicos que se utilicen 
en el evento, sin duda que 
se mantendrá un estricto 
cuidado, lo que permita 
evitar algún accidente entre 
los asistentes, compromiso 
que siempre se ha cumplido, 
además de contar con el apoyo 
del cuerpo de bomberos del 
municipio.

Finalmente señaló de la 
gran responsabilidad que 
se tendrá el próximo 15 
de septiembre en la noche 
del grito y el 16 del mismo 
mes con el desarrollo del 
tradicional desfile, donde se 

cuidará de los contingentes 
que participarán por todo el 
bulevar Bicentenario hasta el 
Ayuntamiento. 

las familias que habitan en 
la calle Tuxpán, algunas de 
ellas con casos de vómito y  
diarrea.

Indican, los responsables 
de la plataforma se 
comprometieron verificar de 
lleno el área donde proviene 
la fuga, esto para la mayor 
tranquilidad de las familias, 
sobre todo las que viven 
muy cerca de los pozos en 

producción por parte de 
Petróleos Mexicanos, empresa 
que debe ser responsable.

Agregan, se mantendrán 
al pendiente de las acciones 
que se apliquen en torno al 
fuerte olor a gas o ajo, situación 
que la vienen enfrentando 
desde hace varias semanas, 
situación que ya no soportan, 
ya que afecta a niños y adultos 
mayores.  
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Algo más que palabras 

Tras la verdad

Algo más que palabras

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Por un cielo 
azul y una 

tierra fecunda 

Mal y de malas para 
AMLO el Mes de la Patria

Tiempo de prueba; 
momento de opción 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

“Conservemos la morada como nos ha sido servida, en brote 
permanente y no como una esfera cruel”. 

 “El diálogo continúa siendo la única vía para encontrar 
enfoques conjuntos y soluciones comunes a las amenazas y 

retos globales a los que diariamente nos enfrentamos

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Somos una sociedad 
enferma. Tenemos que 
mejorar aires, tanto los 

del cielo como los de la tierra. 
Cuánto más claro esté el 
horizonte, mejor podremos 
divisarlo y acudir a que nos 
envuelva de entusiasmo. 
La contaminación, el mero 
soplo corrompido, nos 
deja en el desaliento y sin 
ganas de vivir. De igual 
modo, los azotes naturales, 
a los que contribuimos con 
nuestras corruptas hazañas, 
y las adversidades que nos 
lanzamos unos contra otros, 
también nos proporcionan 
unos caminos irrespirables 
y una atmósfera enlutada. 
De continuar así, vamos a 
convertir el planeta en un 
cementerio despoblado 
existencialmente. Desde 
luego, cuánto antes tenemos 
que enmendar actitudes 
y comportamientos. De 
lo contrario, acabaremos 
ahogados en nuestras propias 
miserias.

 Tampoco es 
de ahora, lo percibimos 
desde hace tiempo, que 

El uno de septiembre, 
considerado no hace 
mucho como el día 

del Presidente, por aquello 
del informe presidencial, 
cuando acaparaba la atención 
de los mexicanos por la danza 
de las cifras millonarias 
gastadas y el informe de las 
obras realizadas. Esta vez 
la senadora Xóchitl Gálvez 
Ruíz, le robó la atención 
desde la tribuna de San 
Lázaro, en la apertura 
del periodo de sesiones 
ordinarias del Congreso de 
la Unión.

Las páginas de los medios 
de comunicación impresas 
y electrónicas acapararon 
la atención del discurso 

Nuestro mundo se 
ve afectado por 
un aluvión de 

crisis, que debe hacernos 
repensar y cuestionar 
nuestros modos y maneras 
de vivir, empezando por 
los sistemas económicos, 
sanitarios y sociales para 
acabar exponiendo nuestra 
fragilidad como criaturas en 
un orbe turbulento. Estamos, 
pues, en el momento de la 
opción. Las pruebas están 
ahí, para que salgamos de 
la necedad del difuso poder 
y resurjamos hacia otras 
esferas que nos acerquen. 
Hacer familia es vital para 
renacer y transformarse. 
Sin duda, estamos en el 
momento de la elección, el 
tiempo para distinguir lo 
que nos pasa y lo que cuenta 
verdaderamente para lograr 
fraternizarnos. Sin duda, 
hay que transformarse, la 
fragmentación no beneficia 
a nadie. 

A mi juicio, debemos 
despojarnos de elitismos 
y ponernos en comunión, 
más espiritualmente 
que corporalmente, 
extendiendo el cultivo de 
los vínculos como linaje. 
En consecuencia, hemos 
de ser flexibles como 
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las corrientes nítidas nos 
injertan bienestar en el alma; 
pues no derrumbemos la 
continuidad del linaje con 
agentes putrefactos. Nos 
merecemos respirar vida. 
Abandonemos el cultivo de 
la expiración. Toca exhalar 
memoria hacendosa para 
aprender a reprendernos. 
Es cierto que nuestras 
sociedades están cada vez  
más interconectadas entre 
sí, pero también más 
fragmentadas, con métodos 
de explotación de los recursos 
que, aparte de degradarnos 
por completo como seres 
pensantes, nos causan un 

daño profundo a toda la 
humanidad de hoy y de 
mañana. 

Sin duda, la civilización 
requiere hermanarse cuanto 
antes, pero el uso de la energía 
no debe destruir nuestro 
espíritu fecundo. Hemos de 
intentar nuevos enfoques, 
que nos den esplendor y no 
declive vivencial. Por eso, es 
importante avanzar, claro que 
sí, pero no a cualquier precio. 
Conservemos la morada 
como nos ha sido servida, en 
brote permanente y no como 
una esfera cruel.

 I n du d a bl e m e n t e , 
el encuentro entre el azul 

cristalino del orbe y la 
clemencia humana es 
fecundo, en la medida en que 
genera una proximidad que 
regenera y acompaña. En este 
sentido, nos alegra la pasión 
puesta recientemente por 
una asesora del Comité de 
los Derechos del Niño para 
un medioambiente limpio 
y sano. Cuenta a noticias de 
Naciones Unidas como desde 
que era niña estuvo en la lucha 
contra el cambio climático 
y la degradación de nuestros 
ecosistemas, demostrando 
científicamente por ejemplo 
como era necesario prohibir 
las bolsas de plástico de su 

uso cotidiano. Seguramente, 
si fuésemos más garantes 
con la custodia de la casa 
común y nos oyéramos más 
todos, afrontaríamos esta 
transformación, que en 
realidad es una metamorfosis 
integral e integradora, de 
modos y maneras de vivir, lo 
que requiere del verdadero 
esfuerzo tanto individual 
como colectivo. 

 Desde luego, la 
sanación humanitaria es 
fundamental. Debe ser capaz 
de cuidarse de sí misma y de 
la naturaleza. Únicamente, de 
esta forma podremos levantar 
cabeza y tejer nuevos hábitos 
de confianza en el futuro. 
Por consiguiente, la apuesta 
por un cielo azul y una tierra 
fecunda, requiere del valor 
personal y del compromiso 
de todos y, en particular, 
de los países con mayores 
capacidades. Junto a esto, hay 
que fomentar un modelo 
cultural de avance en el saber 
estar y en el ser solidario, 
centrado en la relación 
cordial entre semejantes y, 
además, en alianza entre 
el ser humano y el entorno 
natural. 

 Se trata, en 
consecuencia, de poner 
en acción el canje, ya no 
solo de época, también de 
dimensión económica, social 
y ambiental; sabiendo que 
el vínculo más esencial que 
tenemos entre sí, es que todos 
moramos en este pequeño 
astro, del que formamos parte 
con nuestro propio cuerpo. 
La tarea pasa por purificar 

la brisa que nos alienta o 
por proteger el agua del 
manantial que nos vivifica. 
Esto nos exige entendernos 
y atendernos mutuamente, 
entrar en diálogo y salir 
convencidos de que lo celeste 
y lo terrenal han de coaligarse, 
destronando dominios y 
dominadores. Al fin y al cabo, 
la mayor fertilidad de nuestro 
paso por la madre tierra, 
pasa por ejercer las buenas 
prácticas del amor de amar 
amor.

 Si realmente 
tenemos en cuenta que 
somos hijos del afecto; y 
que, cualquiera de nosotros, 
estamos llamados a vivir 
y a dejar vivir, ¡hagámoslo 
así! Dejemos de dar 
continuidad a este deterioro 
humano, verdaderamente 
deshumanizador y 
sanguinario. La cátedra 
viviente lleva tiempo 
advirtiéndonos de que 
tenemos que poner más alma 
que armas por los caminos, 
más ciencia y conciencia 
que inconsciencia e 
insensibilidad por las vías del 
tiempo, más corazón y poesía 
que malignidad y poder 
avasallador entre los espacios. 
Ojalá se retome a la sabiduría 
de lo vivido, abandonemos 
el endiosamiento, y nos 
pongamos con voluntad a 
servir como poetas en guardia; 
sin obviar el querer, porque 
cada uno es necesario para 
proyectar savia. Colaboremos 
y cooperemos en la labor, con 
humildad y sencillez. En esto 
radica el gozo.

las mimbres y, a la vez, 
comprensivos a manera de 
un buen deportista. Jamás 
rígidos, pongámoslo como 
metodología educativa 
en todos los planes de 
enseñanza. Seguramente, 
entonces, no caminaremos 
tan a la defensiva. 
Ganaremos confianza, 
sobre todo si practicamos 
la apertura hacia todos los 
abecedarios del sentimiento.

 Sin sensibilidad 
coexistimos prácticamente 
como piedras, vestidos de 
humanos perecederos. 
Necesitamos sentir para 
estar seguros de no tener los 
anhelos olvidados. La vida, 
precisamente es eso, un 
arcoíris de caminos llenos 
de posibilidades. La cuestión 
radica en tomar, aquella 
senda que nos reconduzca al 
fortalecimiento de nuestros 
andares; puesto que no 
somos autosuficientes, 
sino incompletos e 
ineludibles para contribuir 
a hacer hogar, lo que 

requiere de una renovada 
corresponsabilidad, que ha 
de universalizarse con la 
justicia y el complimiento 
de la concordia, que es lo 

que da unidad a la estirpe 
humanitaria. 

En este sentido, el titular 
de la ONU, termina de 
hacer un llamamiento para 

llevar a cabo una reforma 
de las instituciones y de los 
marcos multilaterales, con 
el objetivo de adecuarlos 
a las realidades actuales, 
sobre la base de la equidad 
y la solidaridad. Además, yo 
añadiría una concienciación 
más real del ciudadano de a 
pié, adherido al natural garbo 
ético, si en verdad queremos 
derrotar el consolidado 
culto de la indiferencia, que 
nos encamina a la cultura 
del divide y vencerás.  Esto 
no se puede consentir. 
Contra los valores afectivos 
no valen doctrinas, que ni 
siquiera son verdad, sino 
mero comercio que nos 
deshumaniza por completo.

 Por eso, es menester 
juzgar las emociones por 

los actos, más que por las 
palabras. Sin corazón no hay 
nada. De hecho, es doloroso 
observar a muchos renuevos 
desmembrados de sus 
progenitores. Únicamente 
suelen acudir a reclamar su 
legado de capital e intereses. 
Don dinero, una vez más, 
es el que decreta y decide. 
A otros que, sin embargo, 
quieren hacer nido, se les 
obliga a  huir. Me refiero a 
los refugiados y desplazados 
por causas de contiendas 
inútiles, pobrezas o 
situaciones degradantes, que 
han de llevarnos a tender 
puentes, no a esclavizarlos 
al antojo de los privilegiados 
del sistema. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

de Xóchitl. Mientras que 
AMLO se fue a esconder en el 
sureste del país, difundiendo 
promesas no cumplidas y 
engaños frente a un pequeño 
público encerrado entre 
vallas. De mal en peor.

Por enésima ocasión 
volvió a informar que la 
refinería Dos Bocas, Tabasco 
ya refina petróleo: dato falso. 
No refina y no produce 
gasolinas. Si acaso, como dijo 
López, refina “petrolíferos”, 
eso es todo.

Luego la mentira del 
Tren Maya, habiendo 
recorrido poco más de 
150 kilómetros de una 
extensión de más de mil 500 
Kilómetros. La vergüenza, 

el tren experimental se les 
descompuso y apenas avanzó 
a 60 k/h, por los peligros 
que encierra. El capricho de 
AMLO: subirse a la farsa del 
Tren Maya.

Volvió a mentir a México, 
a las y los mexicanos con 
obras inconclusas. Sobre 
todo, obras cuyo costro se 
ha ido al doble y aun no 
terminan.

El constante engaño 
seguramente fue una de 
las razones por las cuales 
Xóchitl Gálvez, acaparó los 
reflectores mediáticos y no 
el presidente López, a quien 
le difunden sus mentiras los 
medios de comunicación 
que tiene “contratos” 

millonarios de publicidad 
con el gobierno federal y 
por supuesto, los medios 
“oficiales” con un costo al 
erario de millones de pesos.

Luego le siguió el 
domingo 3 de septiembre, 
con la unción de la 
senadora en su calidad de 
coordinadora nacional del 
Frente Amplio por México. 
Acto político que reunió a 
miles de simpatizantes en 
toda la República Mexicana, 
en apoyo al acto oficial en la 
que recibió la constancia de 
mayoría.

Las autoridades de 
la Ciudad de México, 
pretendiendo boicotear 
la concentración en esa 

ciudad, ordenaron “guardar 
a las fuerzas del orden”, para 
generar un conflicto entre 
capitalinos y simpatizantes 
que acudieron a la reunión 
al monumento del Ángel 
de la Independencia. NO lo 
consiguieron. Martí Batres 
informó en un twitazo que 
solo 4 mil personas asistieron 
al acto multitudinario. 
Imágenes aéreas dieron 
cuenta de la mentira del jefe 
de gobierno. Al menos 25 mil 
asistentes; sí, cuando menos. 
Otro discurso de Xóchitl 
que acaparó la atención de 
los medios de comunicación 
para la jornada de ayer lunes. 
La unidad es prioridad.

Mientras AMLO, 
pretendiendo recobrar el 
control de la agenda pública, 
anunció un acto totalmente 
informal fuera de gobierno, 
acto que no está dentro de 
sus atribuciones por tratarse 
de un evento político de su 
“movimiento”. Dijo que el 
día 6 entregará el “baXtón de 
mando” de su movimiento, 
dado que en esa fecha 

desvelará el nombre de la 
“ungida” que encabezará la 
coordinación nacional de 
los comités de defensa de la 
transformación.

BaXtón que, por cierto, ya 
ostenta la senadora Xóchitl 
Gálvez Ruíz al encabezar el 
movimiento de la verdadera 
transformación sin odio, 
sin división entre las y los 
mexicanos. La unidad como 
prioridad.

Vamos, los morenistas 
debían reunirse el lunes 
para conocer avances de 
las encuestas. Pero ¡Oh! 
Sorpresa, en varios estados 
de la República hubo robo 
y embarazo de urnas de 
las supuestas encuestas. 
Los “cochupos” de siempre 
entre profesionales del 
caos. Circulan fotografías y 
videos del desorden causado 
entre ellos mismos, todo por 
el afán de cumplir con lo 
ordenado por el presidente 
López Obrador: a chaleco 
gane su candidata Claudia.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Para los habitantes de Zongolica, es un símbolo de identidad que les permite situarse en la historia nacional, afirma 
Lidia Irma Mezhua Campos.

Expone Luis Fernando Cervantes Cruz las dificultades actuales y los posibles beneficios de su propuesta.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La diputada Lidia Irma 
Mezhua Campos 
hizo uso de la palabra 

durante la Tercera Sesión 
del Segundo Receso para dar 
a conocer la importancia 
y trascendencia de la 
Bandera Siera en la historia 
de México, especialmente 
durante el periodo 
independentista.

Ante la Diputación 
Permanente, la legisladora 
detalló que la Bandera 
Siera fue elaborada por 
los miembros del Ejército 
de la Sierra durante el 
movimiento revolucionario 
encabezado por el sacerdote 
Juan Moctezuma y Cortés, 
párroco de Zongolica, en 
1810.

Esta bandera tenía en la 
franja central un carcaj con 
flechas cruzado por una 
espada y un arco, bandas 
verticales en colores verde, 
blanco y rojo, tomados de un 
ave vista solo en la Sierra de 
Zongolica, de cabeza verde, 
cuello blanco y plumaje 

AGENCIAS 
Xalapa, Veracruz

El diputado Luis 
Fernando Cervantes 
Cruz presentó un 

Anteproyecto de Punto 
de Acuerdo por el que 
se exhorta al organismo  
público descentralizado 
Caminos y Puentes Federales 
de Ingresos y Servicios 
Conexos (Capufe) para  
que reubique la caseta de 
peaje del Puente Tampico 
y se instale donde inicia 
la autopista del Puente 
Tampico, en el kilómetro 185 
+ 900.

Ante la Diputación 
Permanente, en la Tercera 
Sesión del Segundo Receso, 
el representante del Distrito 
I con cabecera en Pánuco 
consideró que dicha caseta 
se ha convertido en un serio 
problema de movilidad, 
sobre todo durante los 
periodos vacacionales, en 
los que se forman largas filas 
de vehículos, provocando 
retraso hasta de una hora 
a vehículos particulares 

Solicita Diputado reubicación de caseta de peaje

Expone Diputada importancia 
de la Bandera Siera

rojo, a la que los nativos 
llamaban Cuautotol.

La denominación 
del lábaro, según la 
investigadora Carolina 
Baur Arenas, deriva de 
la palabra “sierra”, que, al 
ser trasladada al náhuatl, 
se convierte en “siera”. El 
estandarte acompañó al 
Ejército durante sus batallas 
en la región.

En 1918 –abundó Lidia 
Irma Mezhua Campos-, el 
diputado Samuel Tello donó 
el lábaro al Museo Nacional 
de Historia ubicado en el 
Castillo de Chapultepec 
junto con algunos papeles 
históricos relacionados con 
su origen.

De acuerdo con Carolina 
Baur, la Bandera Siera es 
una de las precursoras del 
actual lábaro patrio, quizá 
el antecedente más antiguo, 
anterior a la bandera 
que se elaboró en Iguala, 
considerada el primer 
ejemplar.

La legisladora manifestó 
que para los habitantes de 
Zongolica la Bandera Siera 
se ha convertido en un 

y unidades de transporte 
público.

El legislador citó 
información del Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), según 
la cual, más de mil 300 
vehículos de carga, el 60 por 
ciento de los que se dirigen 
a los puertos de Tampico 
y Altamira y a la frontera 
de nuestro país, utilizan 
diariamente la autopista 
y se desvían tomando el 
libramiento Fray Andrés de 
Olmos para evitar realizar el 
pago de esa caseta.

Dichos vehículos de carga 
–prosiguió- circulan a través 
del municipio de Pueblo 
Viejo provocando múltiples 
accidentes, algunos de 
consecuencias mortales. 
Como consecuencia de 
esto, dijo también, resulta 
imposible transitar en 
esa zona y, cuando hay 
accidentes, se batalla para 
trasladar a los accidentados 
en las ambulancias.

El propósito de este 
Anteproyecto, de acuerdo 
con su proponente, es evitar 

que el transporte vehicular 
local realice el pago de 
esa caseta y así liberar el 
tránsito vehicular entre 
los municipios conurbados 
de Pánuco, Pueblo Viejo, 

Tampico, Ciudad Madero y 
Altamira, dando así mayor 
movilidad y accesibilidad 
a la población del norte de 
Veracruz y sur de Tamaulipas, 
reduciendo la congestión 

vehicular, aumentando 
la productividad, 
disminuyendo costos en el 
comercio y propiciando una 
mayor integración de los 
mercados.

Con la adhesión del 
diputado Jaime Enrique 
de la Garza Martínez, este 
Anteproyecto fue turnado 
a la Junta de Coordinación 
Política.
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símbolo de identidad que 
les permite situarse dentro 
de la historia nacional. En 
virtud de esto, su recorrido, 
que abarca tanto Las Altas 
Montañas como las partes 

bajas de los valles, cobra 
un especial significado 
simbólico y territorial.

“El recorrido de la 
Bandera Siera es un 
ejemplo, entre varios, de 

manifestaciones culturales 
que muestran el interés 
de una gran parte de la 
población, la cual nos 
remite a una relectura de 
la identidad étnica de la 

Sierra posicionándola como 
elemento activo en la lucha 
independentista, dejando 
de lado su imagen de región 
oprimida y marginal”, 
concluyó.
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Comerciantes desalojados 
en Malecón de Veracruz 

ocupaban terreno privado

Baja la venta de adornos patrios

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz   

El director de 
Gobernación del 
Ayuntamiento de 

Veracruz, Jorge Carlos 
Bobadilla Carpi, confirmó 
el desalojo a comerciantes 
del malecón ejecutado la 
mañana de este miércoles, 
aunque aclaró que estos 
utilizaban un terreno 
privado.

El funcionario 
municipal explicó que, 
dicho desalojo deriva  
de un juicio civil promovido 
por un particular desde 
el año 2015 en el Juzgado 

DELHY GALICIA      
Papantla, Veracruz  

Comerciantes que se 
dedican a la venta 
de adornos patrios,  

mencionan que sus ventas no 
repuntaron a comparación 
del año pasado, derivado del 
aumento en el costo de la 
materia prima.

Señalando que   los 
precios varían de acuerdo al 
tamaño del adorno patrio, las 
banderas  grandes tienen un 
precio de 550 pesos, le siguen 
las de 450 y 350, de ahí varían 
lo precios hasta los pequeños 

Segundo de Primera 
Instancia, y donde el 
propietario del inmueble 
demanda la desocupación.

Jorge Carlos Bobadilla 
aclaró que la presencia  
de la Policía Naval, la 
Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), Policía 
Municipal y personal 
de la dirección de 
Gobernación, solo es una 
medida protocolaria para 
resguardar al personal 
actuante que ejecuta el 
desalojo.

"Nosotros como 
Ayuntamiento únicamente 
estamos acatando una 
orden judicial, y el proceso 

que establece el Código 
Civil, es que el Juzgado le 
dará posesión al propietario 
y se hará un inventario 
de los bienes muebles que 
hay adentro y le serán 
entregados a su dueño (...) 
el tema de los vendedores 
artesanos, ellos ocupaban la 
posesión de un particular, 
no ocupaban un bien 
público, por lo tanto el 
Ayuntamiento como tal, 
no tenemos la condición 
de darles una opción donde 
trabajar, que es la parte que 
ellos eventualmente no 
entendían, quién los está 
lanzando es un particular", 
asestó.
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adornos de  35 pesos.
A pesar de las escasas 

ventas los comerciantes del  
ramo esperan que las horas 
previas a la celebración por 
el Grito  de  Independencia 
pueda generar un pequeño 
repunte en las ventas con 
la euforia que generan las 
celebraciones.

“Suponemos que las 
ventas están bajas por que 
apenas paso el regreso a 
clases y los padres de familia 
estan gastados, pero no 
pierden la confianza que 
pueden incrementar sus 
ventas en estos días.
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Sección B

En clase 2005 y remisos

Continúa abierto el periodo 
de inscripción para solicitar 
Cartilla de Identidad Militar 

AMLO inaugurará Planta Catalizadora en Boca del Río en 2024

Partidista el rechazo a 
nuevos libros en escuelas de 

Veracruz, asegura la SEV
HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz  

El secretario de 
Educación en 
Veracruz, Zenyazen 

Escobar García aseguró  
que el rechazo de algunos 
padres se familia a los 
nuevos libros de texto 
gratuito ha sido con fines 
políticos y aseguró que son 
los mínimos:

"En la sierra de Zongolica 
fue más que nada por un 
tema partidista que fue 
que hizo un llamado ahí, 
pero hubo aceptación en su 
mayoría".

Entrevistado este 
miércoles, precisó que sólo 
fueron entre tres y cinco 
personas.

El titular de la SEV 
aseguró también que hay 
confusión porque se trata 
de un modelo educativo 
innovador.

ALEJANDRO ÁVILA  
Boca del Río, Veracruz z 

La secretaria de Energía, 
Rocío Nahle García, 
confirmó que el 

presidente Andrés Manuel 
López Obrador, será quien 
inaugure la Planta Catalizadora 
en el municipio de Boca del 
Río, específicamente en la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

La Junta Municipal de 
Reclutamiento informa 
que continúa abierto 

el periodo de inscripción 
para solicitar la Cartilla del 
Servicio Militar Nacional, 
correspondiente a la clase 
2005 y remisos.

De los 600 formatos 
de cartillas que entregó la 
19ª Zona Miliar, hasta el 
momento se han entregado 
390, quedando disponibles 
210 para ser expedidos a 
los mexicanos que acudan 
a enlistarse antes del 13 de 
octubre.

Los jóvenes en edad de 
cumplir con este deber militar 
deberán presentar copia 
certificada reciente del acta 
de nacimiento; 4 fotografías 
recientes autoadheribles (sin 
retoque digital) de 35 x 45 mm 
tamaño credencial, fondo 
blanco, papel mate, cabello 

corto, del nacimiento normal 
del cabello al borde inferior 
de la barbilla debe medir 21 
mm de frente, a color o blanco 
y negro, camisa o playera 
blanca lisa, sin gorra, sin 
sombrero, sin lentes, sin bigote 
y sin barba, patilla normal 
bien recortada, sin aretes ni 
piercing, sin perforaciones 
y sin cualquier accesorio 
que altere o modifique la 
fisonomía del interesado.

Asimismo, comprobante 
de estudios (constancia o 
certificado), credencial del 
INE (si no la tienes aún 
presentar el INE de papá 
o mamá) con domicilio de 
esta ciudad, comprobante 
de domicilio reciente; 
quienes habitan en alguna 
comunidad deben presentar 
una constancia de residencia 
expedida por el Agente 
Municipal, y la Clave Única 
del Registro de Población 
(CURP). 

Otro de los requisitos 

es tener firma, además se 
solicita que al momento de 
acudir lo hagan con la uña del 
pulgar derecho debidamente 
recortada para poder tomar 
de manera correcta la huella 
digital.

Los interesados tienen 
que presentarse con la 
documentación solicitada 
a la Junta Municipal de 
Reclutamiento, ubicada 
en la segunda planta de la 
Presidencia Municipal, en 
horario de 9:00 a 14:00 horas 
para agendar una cita. 

De la misma manera 
se informa que los remisos 
que no son originarios de la 
ciudad de Tuxpan, pero que 
estén interesados en realizar 
su servicio militar en esta 
ciudad, deben presentar una 
constancia emitida por la Junta 
Municipal de Reclutamiento 
de su lugar de origen, en la cual 
se tiene que explicar que no se 
le ha expedido una cartilla de 
servicio militar.

Finalmente, los jóvenes 
que anteriormente 
realizaron el trámite, ç 

pero lo extraviaron, se los 
robaron o no concluyeron el 
Servicio Militar Nacional, se 

tendrán que presentar ante la 
Zona Militar para solicitar una 
reposición del documento.

localidad de San José Novillero, 
a finales del 2024.

La inversión de la Planta 
Catalizadora de Boca del 
Río será de 563 millones 
de pesos, solo de arranque; 
además de mil empleos para 
su construcción, y una vez 
construida, un máximo de 60 
empleos fijos para especialistas 
del área.

"La industria de la 
refinación y petroquímica en 
México tiene más de 60, años 
y en todos esos años México 
nunca ha producido sus 
catalizadores. Los catalizadores 
sirven en la industria de la 
refinación para acelerar los 
procesos químicos, es por ello 
que Pemex al año invierte 
cerca de 80 millones de  
dólares para comprar estos 
productos en el extranjero, 
pero estos productos, la patente 
es del IMP, y la visión del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador fue, porque 
nosotros no construimos 
una planta que produzca los 
catalizadores, y es en eso que le 
encomendó la tarea a nuestro 
noble y querido Instituto 
Mexicano del Petróleo, 
un instituto que tiene 100 
laboratorios de alto nivel en 
toda la industria petrolera y 
extractiva", señaló Rocío Nahle.

La secretaria de Energía 
detalló que los catalizadores se 
hacen con base en minerales 
preciosos, tales como platino, 
cobalto, níquel, silicio.

"Esos son los que se van a 

fabricar aquí, cuando decimos 
que son muy costosos, es 
porque manejan materiales 
y minerales preciosos, el 
platino incluso es más caro 
que el oro, y estos productos 

son muy importantes en la 
refinación, por lo general, cada 
año como mínimo, dentro 
de la operación, se realiza 
cambio enriquecimiento de 
los catalizadores", culminó.

Tras su participación 
en las guardias de honor 
al monumento a Miguel 
Hidalgo y Costilla, dijo 

que la educación está 
evolucionando y que el 
nuevo modelo educativo no 
fracciona la educación.
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Víctor Poo Echaniz 
HÉROES DE LA INDEPENDENCIA
Serafin Olarte y Mariano Olarte

Crónicas
               de Papantla

Los pueblos con mucha 
actividad disidente 
no se caracterizaban 

precisamente por su sentido 
de solidaridad comunitaria, 
sino más bien por acres 
divisiones cada cual buscando 
el control de la República 
de Indios. En 1767 tuvieron 
que pasar tres elecciones 
en Papantla antes de que el 
alcalde mayor y los indígenas 
pudieran ponerse de acuerdo 
sobre quién iba a mandar 
en el lugar. El cura decía que 
el problema provenía de 
los "apasionados" de Olarte 
que exigían su reelección 
no legal como gobernador. 
Igualmente, en 1787 un grupo 
de indios con el apoyo del 
exalcalde mayor, Cornejo, 
protestó ante la elección de 
Juan de Olmedo, a quien 
acusaban de haber cometido 
un fraude contra los tributos 
de la comunidad cuando había 
sido alcalde (AGN, Indios, 
69/347/268). En conclusión, 
la organización del pueblo 
no limitaba las distinciones 
socioeconómicas dentro del 
mismo. Las pruebas muestran 
que, por ejemplo, las élites 
indígenas consideraban la 
administración local como 
una oportunidad para lucrar 
(véase Van Young, 1984:68-69) 
Las distinciones sociales eran 
parte integral de los pueblos 
del siglo.

En Coyuxquihui se inicia 
las actividades militares de 
Serafín Olarte en la Guerra 
de Independencia, estaba bajo 
el mando de Osorno. Muerto 
don Miguel Hidalgo, cabeza 
principal en el movimiento 
libertario, queda como 
organizador de la lucha en el 
centro del país, don Ignacio 
López Rayón. En junio de 
1814 se traslada don Serafín 
a Zacatlán para solicitarle 
armas, que le son concedidas.

Participa don Serafín 
Olarte en la defensa de 
Tlaxcalantongo bajo el mando 
del intendente Joaquín 
Aguilar, cargo que le concedió 
el Congreso, poniendo bajo 
sus órdenes a Tlaxcalantongo, 
El Espinal y Misantla. 
Atacado par el comandante 
realista Alejandro Álvarez 
Gaitán, el 3 de enero de 
1816, correspondió a Olarte, 
Miguel Macín, Yáñez y otros 
can 400 soldados defender 
su posesión con gran valor 
y heroísmo ejemplar, 
desgraciadamente tienen que 
ceder ante las fuerzas realistas 
que los desalojaron, fusilando 
de inmediato a 17 prisioneros, 
aparte de 48 bajas. Las fuerzas 
de Gaitán recogieron armas y 
municiones, destruyeron las 
fortificaciones y se retiraron.

Mas tarde don Serafín 
Olarte y don Joaquín 
Aguilar se establecen en el 
campamento que este tenía 
en Cerro Blanco, cerca de 
Papantla, cuando es derrotado 
su jefe Osorno. La mentalidad 
de traidor y asesino, hizo 
concebir la idea a José Manuel 
Villagrán de presentarse 
al campamento de Cerro 
Blanco, logrando engañar a 
las tropas de Aguilar con la 
lectura de una supuesta carta 
de indulto, los engañados lo 
acompañaron para buscar a 
Aguilar y cuando se encuentra 
frente a éste, se organiza el 
ataque de Misantla, en manos 
de los realistas, con el sable del 

propio Aguilar, colocado en la 
mesa de su despacho, lo mató. 
Se dice que le cortó la cabeza 
y la colocó en medio de los 
caminos de Tenampulco y el 
Espinal.

Cuando Olarte tuvo 
conocimiento de este hecho, 
ordenó se le aprehendiera, 
solo que el asesino logró 
escapar y llegar a Papantla, 
donde se acogió al indulto 
que el gobierno virreinal 
concedía a los que deponían 
las armas; pero pronto pagó 
este asesino, pues a pocos días 
fue muerto de un bayonetazo 
que le diera un soldado, en 
una taberna de la población 
de Extremadura.

Durante siete años 
consecutivos, de 1813 a 1820, 
la sierra de Coyuxquihui 
es el centro de atención 
y ataque de las fuerzas 
realistas, en esta zona. El 

capitán Vidal con fuerzas de 
Papantla efectúa el primer 
ataque, siendo derrotado; en 
segunda ocasión la derrota 
corresponde a las fuerzas del 
coronel Llorente; por tercera y 
cuarta vez el teniente coronel 
Arteaga fue derrotado; la 
quinta y sexta por el mismo 
jefe en unión de Luvián y 
ordenada por Concha, con 
igual resultado; la séptima 
por el coronel Barradas que 
con 700 hombres llega hasta 
el centro de Coyuxquihui 
y también es derrotado y 
dispersas sus fuerzas; la octava 
igualmente llega al centro, 
está al mando del teniente 
coronel Rincón, participa 
en tres acciones reñidísimas, 
permanece cinco meses en la 
sierra, hasta que lo releva el 
coronel Barradas, ante quien 
se indultan los sublevados en 
el año de 1820.

Sé manifiesta la 
decadencia en que parecía 
sostener- e ivarnente el 
gobierno colonial; sin 
embargo, hay guerrilleros 
como Victoria, Olarte y 
Guerrero que desde las 
sierras persisten en hostilizar 
a los realistas, así en esta zona 
suceden acontecimientos 
importantes: cae Boquilla de 
Piedra en 1816 y Misantla en 
1817. Don Guadalupe Victoria 
se esconde en las montañas 
de Tizar y Paso de Ovejas. 
Solo Coyuxquihui con las 
fuerzas de Serafín Olarte, 
Víctor del Ángel, Venancio 
Angulo, Agustín Muñoz, José 
Santiago, Manuel Morales, 
seguían enfrentándose 
a las fuerzas del coronel 
José Rincón. Había cierta 
desmoralización pero los 
guerrilleros continuaban 
luchando, aunque algunos 

se indultaban. Ante esta 
caótica situación, las medidas 
tomadas por el gobierno 
virreynal resultaban 
ineficaces.

Se continúan 
desarrollando los hechos que 
más tarde culminarán en el 
más infausto acontecimiento. 
José Barradas comunicaba 
el 17 de noviembre de 1820 
desde Tlapacoyan, que el 
cura José María Aguilar traía 
desde Cuyuxquihui cartas 
de reconocimiento al rey y a 
la constitución, enviadas por 
los cabecillas de ese lugar; 
pero la realidad fue otra, pues 
el 18 y 19 del mismo mes, 
Coyuxquihui fue atacada, 
entonces Olarte decidió 
avanzar hasta Papantla el 
día 25 y tomarla, por varias 
razones, por ser Cabecera 
de la Alcaldía Mayor y 
para obtener recursos 
necesarios para sus fuerzas, 
no logró su propósito, fue 
rechazado y quedó medio 
pueblo incendiado. El día 
22 de noviembre la partida 
exploradora enviada par el 
coronel Rincón fue atacada 
por 300 insurgentes cerca del 
Estero, que se retiraron tras 
breve tiroteo.

Después del ataque a 
Papantla y a El Estero, según 
se desprende de algunas 
informaciones indígenas, 
Olarte continuó hostilizando 
a los españoles que se 
atreví a salir del pueblo de 
Papantla, hasta que en cierta 
ocasión, el realista Luvián 
le tendió una emboscada, 
siendo aprehendido, ordenó 
fuera fusilado y decapitado, 
colocando su cabeza en 
una pica, para escarmiento 
de los guerrilleros, en un 
lugar denominado "La Cruz 
Chiquita" en la salida a 
Gutiérrez Zamora. De aquí 
se infiere que la vida de este 
héroe totonaca, la terminaron 
en los últimos días de 
noviembre, o en los primeros 
de diciembre de 1819. En que 
el caudillo que alienta con su 
espíritu batallador el alma 
de una raza con aspiraciones 
libertarias legítimas, en el 
derecho a la posesión de 
la tierra, de sus personas 
físicas, de sus creencias, de 
sus hogares, de todo lo que 
constituye la grandeza de una 
Patria, se había terminado.

En homenaje a este 
CAUDILLO TOTONACA 
el H. Ayuntamiento 
Constitucional solicitó a la H. 
Legislatura del Estado, se le 
diera a la ciudad de Papantla 
de Hidalgo el nombre de 
Papantla de Olarte.

Por decreto: Num. 168 de 
20 de diciembre de 1935"

Con respecto a la Cruz 
Chiquita la leyenda dice que 
cuando decapitan a Serafín 
Olarte su cabeza es custodiada 
por los realistas, los distraen, 
el pueblo quiere a su héroe y 
mientras una señora totonaca 
se acerca hincada y coloca 
una cruz chiquita junto al 
héroe de la independencia y 
desde ese tiempo se llama a 
este lugar La Cruz Chiquita.

Es necesario mencionar 
que Mariano Olarte continúa 
con la guerra y la insurrección 
hasta mil novecientos 
veintitrés firmada la paz las 
injusticias siguen.

" ... Don Mariano Olarte 
debe haber nacido por el 

año de 1786, según la nota 
que aparece en una hoja de 
servicio fachada en 1828, en 
la que se dice tener 42 años de 
edad, viudo, salud achacosa; 
de valor reconocido, pero 
sin ninguna capacidad ni 
instrucción en matemáticas 
y ordenanzas. Por el año de 
1813 encontramos a Olarte 
con el grade de alférez 
militando en las fuerzas de su 
padre (don Serafín).

A la voz de este todo el 
Cuyuxquihui se había puesto 
en armas, reconociendo 
como jefe a Osorno, el famoso 
guerrillero".

Se suceden en 
expediciones militares hacia 
las inexpugnables montañas 
de Cuyuxquihui (se conoce 
escondida cueva enclavada en 
la parte alta de estas montañas, 
donde se han encontrado 
armas y utensilios de la 
época) resultando siempre 
derrotados por los indios.

" ... Por cuanto atendiendo 
a las buenas circunstancias 
de don Mariano Olarte y 
haberse acogido con su gente 
al Gobierno de S.M. sus leyes 
y constitución, he venido 
a conferirle el empleo de 
capitán de Filas Rurales del 
Distrito de Cuyuxquihui."

Conocidas las acciones 
de guerra y la conducta 
de don Mariano Olarte 
para el primer Presidente 
don Guadalupe Victoria, 
este no tuvo impedimenta 
para extender la siguiente 
constancia:

"Guadalupe Victoria como 
Comandante Gral. que fue del 
Estado de Veracruz certifico; 
que habiendo empleado a 
don Mariano Olarte en el 
norte del Estado de Veracruz: 
estuvo de guarnición en la 
clase del Cap. en el fuerte 
del Morro de Boquilla de 
Piedra, y con la misma asistió 
a la toma de Nautla, donde se 
condujo con valor y decisión 
a favor de la causa de la Patria; 
que retirado al Coyuxquihui, 
allí sostuvo la causa de la 
Independencia rechazando 
a los españoles en las varias 
veces que le intentaron 
invadirlo• y para constancia 
y satisfacción del interesado 
doy este en México, a diez 
y nueve de abril de mil 
ochocientos veinticinco. 
-Guadalupe Victoria. - 
Rubrica."

Un hombre que tuvo 
en su padre el más puro 
ejemplo de integridad, de 
soldado digno al servicio 
de la causa libertaria; que 
lo ve sucumbir y a pesar de 
ello se apresta a continuar la 
lucha, en Ningún momento 
se le puede catalogar de 
falta de merecimientos, y 
menos negarle el derecho 
al reconocimiento de sus 
servicios militares, como 
lo pretendían antiguos 
compañeros insurgentes: 
Rayón, Argándar, San 
Martín, Gómez y Gutiérrez 
que integraban la Junta de 
Premios y que sugerían se le 
concediera el grade de capitán 
y no el de coronel. Mariano 
Olarte muere el veintiuno de 
mayo de 1838 y lucho por la 
Federación." Esto es solo una 
parte de esta gran historia 
y crónica de Papantla ¡Viva 
México, Viva Veracruz, Viva 
Papantla, Vivan sus héroes 
de la Independencia, Viva 
Serafín y Mariano Olarte!
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Poza Rica, Veracruz    

Derivado de la necesidad 
de niños, adolescentes 
y adultos de la zona 

norte del estado de Veracruz, 
Club Rotary International y la 
fundación LN4 Hand Project, 
ponen a su disposición el 
programa distrital “Te Damos 
Una Mano” que consistente 
en la entrega de prótesis de 
mano totalmente gratuito a 
quien lo necesite.

El Club Rotario Poza Rica 
en alianza con el Centro 
de Rehabilitación Infantil 
Teletón serán sede para la 
ejecución del servicio, el cual 
consistente en la colocación 
de prótesis de mano a quienes 
lo soliciten, los requisitos 
son tener más de 6 años de 
edad, una medida mínima 
de 7 centímetros por la 
parte interior del pliegue 
al muñón y una medida de 
12 centímetros de la parte 
externa del codo al muñón, 

Club Rotario Poza Rica invita 
a registrarse al programa  

“Te Damos una Mano”
nombre del beneficiario y 
un número telefónico para 
estar en contacto,  invitamos 
a la sociedad a sumarse al 
programa con la difusión, 
búsqueda de beneficiarios y 
juntos poder entregar las 75 
prótesis de mano que tenemos 
a disposición para esta sede.

Los registros se cierran 
este 15 de noviembre de 
2023 y se reciben en las 
oficinas del club, ubicado en 
avenida uno número 701 de 
la colonia Cazones de esta 
ciudad petrolera, al número 

telefónico 7821822205 o con 
un mensaje en la página del 
Facebook Club Rotario Poza 
Rica y recibir el domingo 18 
de febrero del 2024 su prótesis 
de mano totalmente gratis. 

Invitamos a nuestros 
amigos de la Huasteca y del 
Totonacapan a difundir 
este programa y registrar a 
sus beneficiarios en el club, 
es un programa para quien 
lo necesite y de todos los 
veracruzanos. El Club Rotario 
Poza Rica “Crea Esperanza en 
el Mundo”.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Un juez federal 
en Texas ordenó 
este miércoles al 

gobierno estatal retirar  
una barrera de boyas 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Estados Unidos 
anunció este 
miércoles un nuevo 

paquete de ayuda para 
Ucrania valorado en 175 
millones de dólares y que 
por primera vez incluye 
munición con uranio 
empobrecido para tanques.

Esa munición va 
destinada para los 
tanques Abrams, detalló 
el Pentágono en un 
comunicado que añade que 
también habrá material 
para apoyar el sistema de 
defensa aéreo ucraniano y 
munición adicional para 
lanzamisiles HIMARS.

El uso de proyectiles 
con uranio empobrecido, 
que tienen mayor 
capacidad para perforar 
blindados, ha sido durante 
mucho tiempo un tema 
controvertido debido a sus 
posibles impactos en la 
salud y el medioambiente.

El portavoz del Consejo 

AGENCIAS 
Ginebra

Las muertes por 
COVID-19 están 
aumentando en Asia 

Oriental y Oriente Medio, así 
como las hospitalizaciones 
por esta enfermedad en 
Europa, en un momento en 
el que muchos países han 
dejado de dar estos datos 
por el fin de la emergencia 
internacional, advirtió hoy 
la Organización Mundial de 
la Salud (OMS).

“Solo 43 países siguen 
reportándonos las 
muertes (por COVID-19) 
y apenas 20 dan datos de 
hospitalizaciones”, lamentó 
en rueda de prensa el  
director general de la 
OMS, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus.

“El aumento en muertes 
y hospitalizaciones muestra 
que el covid llegó para 
quedarse y seguiremos 
necesitando herramientas 
para luchar contra él”, afirmó 
este miércoles el experto 
médico etíope.

Tedros reconoció que 
actualmente ninguna 
variante del coronavirus 
se ha mostrado como 
dominante a nivel global, 
si bien una de ellas, la EG.5 
(considerada “de interés” por 
la OMS y denominada “Eris” 
por los expertos) está en 
ascenso.

“Una de las principales 

Aumentan muertes y 
hospitalizaciones por Covid 

en varias regiones: OMS

Juez federal en 
Texas ordena 

retirar una barrera 
de boyas instalada 
sobre el Río Grande

Gobierno de EU anuncia 
nuevo paquete de 

ayuda para Ucrania, 
con un valor de 175 mdd

preocupaciones de la OMS es 
el bajo nivel de personas de 

grupos de riesgo que no han 
recibido dosis de la vacuna 

anticovid recientemente”, 
afirmó Tedros, quien pidió a 

aquellos a los que se les haya 
aconsejado recibirla que 

acudan a centros médicos 
para ello.

instalada sobre el Río 
Grande, en la frontera sur 
de Estados Unidos, antes 
del 15 de septiembre.

El magistrado David 
Ezra, del distrito oeste de 
Texas, señaló en su fallo 
que la barrera constituye 

una “obstrucción a la  
capacidad navegable” del 
Río Grande y reprendió 
al gobierno estatal, 
republicano, por no haber 
solicitado autorización 
federal antes de instalar las 
boyas.

de Seguridad Nacional de 
la Casa Blanca, John Kirby, 
apuntó en una conferencia 
de prensa que con el paquete 
de este miércoles Washington 
está “muy centrado” en ayudar 
a Ucrania a tener éxito en la 
contraofensiva contra Rusia.

Las municiones con uranio 
empobrecido, añadió, son 
“más pesadas” que la artillería 
normal y “muy efectivas” 
contra los blindados.

«Queremos asegurarnos 
de que los ucranianos pueden 
ser tan efectivos como sea 
posible en esta contraofensiva 
y creemos que la munición 
con uranio empobrecido les 
ayudará a serlo”, recalcó Kirby 
en esa intervención.

El portavoz del Consejo 
de Seguridad Nacional 
apuntó que “muchos ejércitos 
usan munición con uranio 
empobrecido, no solo Estados 
Unidos”: “Añadiría que 
también Rusia”.

“No hay gran controversia 
aquí excepto la que Rusia 
está intentando crear. (…) Es 
una munición efectiva en el 

campo de batalla y no supone 
una amenaza radiactiva para 
la gente”, sostuvo Kirby.

Ya en marzo, después de 
que el Reino Unido admitiera 
planes para el suministro a 
Kiev de munición con uranio 
empobrecido, Rusia alertó 
del riesgo de contaminación 
radiactiva y se advirtió de 
que Moscú se vería obligado 
a reaccionar en caso de que 
Ucrania utilice ese tipo de 
armamento.

El Pentágono señaló en su 
comunicado que el paquete 
anunciado este miércoles 
es el número 46 que la 
Administración de Joe Biden 
suministra a Ucrania desde los 
inventarios del Departamento 
de Defensa desde agosto de 
2021.

 “Estados Unidos seguirá 
trabajando con sus aliados y 
socios para proporcionar a 
Ucrania las capacidades para 
satisfacer sus necesidades 
inmediatas en el campo de 
batalla y de seguridad a mayor 
largo plazo”, se concluyó desde 
Washington.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El diputado Paul 
Martínez Marie, 
titular de la Comisión 

de Medio Ambiente, 
Recursos Naturales y 
Cambio Climático en 
el Congreso del Estado 
insistió a los presidentes 
municipales a que se 
organicen para adecuar 
rellenos sanitarios con 
recursos propios con el fin 
de evitar el uso de tiraderos 
a cielo abierto:

"Que sean ellos los 
que hagan el manejo 
apropiado de los residuos 
sólidos, finalmente eso 
es una obligación de los 
ayuntamientos, que ellos 
se organicen y creen sus 
propios rellenos sanitarios". 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El tiradero a cielo 
abierto “Las Matas” 
ubicado en Minatitlán 

que será clausurado en 
próximos días será saneado 
con recursos estatales 
a través del Organismo 
Público Descentralizado 
Intermunicipal (OPDI) 
creado en febrero de este año. 

El secretario de Medio 
Ambiente en Veracruz, Juan 
Carlos Contreras Bautista 
explicó que este mismo 
organismo permitirá la 
apertura de un nuevo relleno 
sanitario en Nanchital donde 
se depositarán los residuos 
sólidos de municipios de la 
zona sur. 

Luego de que el presidente 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Militantes y 
simpatizantes del 
partido Movimiento 

de Regeneración Nacional 
(MORENA), burócratas de 
diferentes dependencias y 
trabajadores del Congreso 
del Estado junto con 
diputados locales celebraron 
en Xalapa el triunfo de 
Claudia Sheinbaum Prado 
en la consulta interna de 
dicho partido para encabezar 
la defensa de la Cuarta 
Transformación en el país.

Desde la tarde y caída 
la noche de este miércoles 
llegaron a la plaza Lerdo con 
playeras, gorras y distintivos 
guindas y con la leyenda 
"Estamos contigo Claudia" 
e incluso agitaron sus 
celulares con las lámparas 
prendidas como muestra de 
celebración. 

Por otra parte, a través de 
un comunicado, la dirigencia 
estatal en Veracruz de 
Morena respaldó la 
consulta interna hecha 

www.noreste.net Estado 5 b
Jueves 07.09.2023

Simpatizantes de 
Morena celebraron 

triunfo de Sheinbaum

Que ayuntamientos se 
organicen para hacer rellenos 

sanitarios, insiste diputado 

Seguirá la inversión en saneamiento de 
tiraderos a cielo abierto en Veracruz 

por dicho movimiento 
para elegir a quién será 
su próxima candidata a la 
presidencia de la República, 
asegurando que se cumplió 
cabalmente con las reglas 
y normas establecidas en la 
convocatoria emitida por el 
Consejo Nacional. 

“Hay que decirlo 

claramente: la Consulta 
interna que hizo nuestro 
movimiento cumplió a 
cabalidad con las reglas y 
las normas establecidas por 
nuestro máximo órgano que 
nos rige, el Consejo Nacional, 
entonces es una consulta que 
sin lugar a dudas arrojará 
buenos resultados”. 

El Comité Ejecutivo 
Estatal de Morena en 
Veracruz no descartó 
la posibilidad de  
manifestaciones una vez 
que sean dados a conocer 
los resultados y se reservó 
de respaldar por ahora a la 
ex jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México.

Les aconsejó que 
eviten la contratación 
de particulares que se 
encarguen de ese manejo 
que a veces genera una 
erogación bastante fuerte:

"Que inviertan, que 
se organicen para que 
algunos rellenos sanitarios 
regionales entre tres o 
cuatro municipio"

Recordó que la ley 
permite que se puedan 
organizar y disponer 
de recursos de manera 
coordinada.

"Que el control siga 
en manos de ellos, es  
algo que el Congreso  
se ha propuesto, ya subimos 
a hacer un exhorto hace 
poco pidiendo que tomen 
ellos cartas en el asunto 
como ayuntamientos" 
insistió.

Andrés Manuel López 
Obrador dio a conocer el 
cierre definitivo de Las 
Matas, el secretario de 
Medio Ambiente destacó 
el trabajo conjunto que a 
través del OPDI realizarán 
los ayuntamientos de 
Coatzacoalcos, Minatitlán y 
Cosoleacaque con el gobierno 
estatal y federal para terminar 
con la contaminación 
provocada por los residuos 
sólidos a cielo abierto.

“Está por clausurarse 
lo que eran Las Matas y 
está por aperturarse un 
nuevo sitio que va a llevar 
todas las condiciones para 
que no vuelva a pasar lo 
que desgraciadamente la 
población conoció en Las 
Matas. Para poder pasar a un 
nuevo espacio que cuente con 

las condiciones técnicas y de 
ingeniería donde se disponen 
los residuos, se está trabajando 
ya en ello, ya en breve, en días, 
semanas estaremos contando 
con un espacio apto”.

Destacó que el OPDI va 
a contar con un recurso de 
300 millones de pesos para 
continuar con el saneamiento 
de los tiraderos a cielo abierto 
que aún contaminan en 
Villa Allende, Las Matas 
y Nanchital y que tienen 
extensiones de 20, 10 y 5 
hectáreas. 

Juan Carlos Contreras 
destacó que antes de decidir 
que fuera en Nanchital donde 
se creará el nuevo centro de 
tratamiento de residuos, la 
población de dicho municipio 
fue consultada a través de 
foros ciudadanos.
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Claudia Sheinbaum 
gana el proceso 

interno de Morena

Va a haber presidenta de la República 
y será de la 4T: Sheinbaum

Ya no vamos a acompañar el 
proceso porque nos sacaron: 

Marcelo Ebrard
AGENCIAS 
Ciudad de México

Marcelo Ebrard 
aseguró que no 
acompañará el 

proceso interno de Morena, 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Claudia Sheinbaum ganó 
la encuesta del proceso 
interno de Morena y 

será nombrada coordinadora 
de los Comités de Defensa de 
la Cuarta Transformación 
de dicho partido, hecho que 
la convertirá en la candidata 
presidencial del oficialismo de 
cara a las elecciones de 2024.

Morena llevó a cabo un 
levantamiento de encuestas 
entre sus bases, cerca de 12 
mil 500 en total por cuatro 
casas encuestadoras. Desde 
el 4 de septiembre hasta este 
miércoles 6 de septiembre, se 
procesaron los resultados que 
fueron divulgados.

El proceso de Morena cerró 
su primera etapa, compuesta 
por giras o recorridos, en medio 
de acusaciones del excanciller, 
Marcelo Ebrard, contra la 
favorita en las preferencias, 
Claudia Sheinbaum.

Ebrard Casaubón, quien 
junto con Sheinbaum Pardo 
encabezaron a lo largo de todo 
el proceso las preferencias de 
Morena, acusó en las últimas 
semanas que el partido había 
apoyado a Sheinbaum usando 
recursos públicos, y afirmó 
que, a los eventos de la exjefa 
de Gobierno, presionaban a 
personas a asistir.

Anuncio en medio de 
exigencia de reponer el 
proceso

Ebrard pidió repetir 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Claudia Sheinbaum, 
quien encabezará los 
Comités de Defensa de 

la Cuarta Transformación, 
aseguró que habrá presidenta 
y que será de la Cuarta 
Transformación.

“Va a haber presidenta 
de la República y será de la 
Cuarta Transformación”, 
aseveró.

En la conferencia donde 
se dieron a conocer los 
resultados de la encuesta 
interna de Morena, 
Sheinbaum Pardo indicó que 
las puertas siempre estarán 
abiertas y nunca se van a 
cerrar.

“Hoy ganó la democracia, 
decidió el pueblo y soy la 
coordinadora nacional de 
defensa de la transformación 
por decisión del pueblo de 
México”, aseveró.

Se comprometió a seguir 
trabajando y aseguró que su 
partido ganará diputaciones, 
senadurías y gubernaturas.

el proceso para definir la 
candidatura presidencial del 
partido gobernante, Morena, 
porque “no tiene remedio”, 
una acusación hecha apenas 
horas antes de revelarse al 
ganador.

“Nosotros afirmamos que 
esto debe reponerse, ya no 
tiene remedio. Quiero decirlo 
ahorita porque no sabemos 
si vamos a ganar o vamos a 
perder, no se han contado 
votos”, denunció Ebrard en 
una rueda de prensa en Ciudad 
de México.

Esta denuncia abre una 
grieta en Morena, fundado por 
el actual presidente mexicano, 
Andrés Manuel López 
Obrador.

“Son demasiadas 
incidencias, entonces ya no 
sabemos el resultado, inclusive 
puede ser muy cuestionable el 
resultado. Entonces es mejor 
hacerlo bien, que repitan el 
procedimiento”, insistió el 
exanciller.

Ebrard elevó sus críticas al 
proceso interno, que empezó 
en junio y en el que antes acusó 
a funcionarios de Morena, del 
Gobierno federal y de Ciudad 
de México de usar recursos 
para movilizar a votantes a 
favor de Sheinbaum, quien 
desde un inicio ha liderado los 
sondeos.

De las encuestas hechas 
en persona a 12 mil 500 
ciudadanos, el equipo del 
aspirante sostuvo que el 
14,4 % de las urnas presenta 

irregularidades o incidencias.
Entre las denuncias están 

que no coinciden folios de 
las boletas de votación y las 
actas, que hay urnas sin actas, 
urnas con menos boletas, 
inconsistencias al momento 
de levantar la encuesta, 
además de la falta de igualdad 
entre los aspirantes.

“Por el número de 
incidencias y su impacto en 
las encuestas, lo que debiera 
hacerse, lo que procede, es 

repetir el ejercicio. Es mejor 
decir, es mejor que digamos 
a la opinión pública ‘tuvimos 
estas fallas’, a querer sacar a 
rajatabla (el resultado) como 
está”, remarcó Ebrard.

Sus declaraciones 
contrastan con las del 
presidente López Obrador, 
quien en su conferencia 
matutina aseveró que “todo ha 
marchado bien” en el proceso 
interno.

La precampaña

Ebrard, Sheinbaum, así 
como el exsecretario de 
Gobernación, Adán Augusto 
López, junto los senadores 
Ricardo Monreal y Manuel 
Velasco, aspirantes a la 
candidatura presidencial por 
Morena, también concluyeron 
sus “recorridos informativos” 
por todo el país el pasado fin 
de semana, que iniciaron el 19 
de junio.

Por su parte, el opositor 
Frente Amplio por México, 

alianza integrada por los 
partidos Acción Nacional 
(PAN), Revolucionario 
Institucional (PRI) y de la 
Revolución Democrática 
(PRD), cerró filas ante 
Xóchitl Gálvez, quien será 
la coordinadora de dicho 
frente, y que la convertirá en la 
candidata presidencial.

En tanto, se espera que 
Movimiento Ciudadano lance 
a su abanderado o abanderada 
en diciembre de este año.

pues su equipo fue sacado y 
no se les permitió estar en el 
conteo de las boletas.

En entrevista con Azucena 
Uresti, en Radio Fórmula, 
el aspirante presidencial 
de Morena, arremetió 

nuevamente contra la 
organización del proceso 
interno de Morena.

Cuestionado sobre si 
estaba definitivamente fuera 
del proceso, el aspirante dijo 
que sí.

“Sí, entiendo que esa es 
su posición y nosotros ya no 
estuvimos en el conteo. A 
nosotros nos sacaron, nos 
dejaron fuera con la policía. 
Simple y sencillamente ya no 
vamos a acompañar el proceso 

porque nos sacaron”, aseveró.
Aseguró que aún no 

decide si quedará en Morena 
y sobre su posible llegada a 
Movimiento Ciudadano, 
aseguró que el lunes tendrá 
reunión con su equipo pero 

no es lo que había planteado 
como destino final.

“Es una decisión que 
tendremos que ver pero no es 
una postura que nos hemos 
fijado como destino final”, 
señaló.
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Toma forma obras 
del Centro Histórico 

Área de rehabilitación del DIF conmemora 
el Día Mundial de la Fisioterapia

Por iniciar obra del 
mercado municipal 
en Filomeno Mata 

Listas las actividades  
del 13 al 16 de septiembre

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Adentrándonos a 
septiembre con sus 
festividades patrias y 

la transformación del Centro 
Histórico avanza, con dos 
obras, la primera de creación 
y la segunda de rehabilitación, 
situación que los ciudadanos 
ya aprecian.

Tanto el proceso 
de construcción de las 
fuentes danzantes, como 
la rehabilitación del mural 
Homenaje a la Cultura 
Totonaca, obra del ilustre 
Mtro. Teodoro Cano, 
muestran considerable avance 
y cada vez están más cerca de 
su conclusión.

Por cuanto hace a las 
fuentes danzantes, los trabajos 
se hallan en lo relativo a 
conformación de la superficie 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La directora de 
Fomento Educativo, 
Karina del Ángel 

Salazar, informó que ya 
se tienen las actividades 
que se van a desarrollar 
del 13 al 16 de septiembre, 
con motivo del mes 
patrio, siguiendo las 
instrucciones del alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez.

Señalando que para el 
13 de septiembre se va a 
realizar el acto cívico en la 

DELHY GALICIA 
Filomeno, Mata, Veracruz  

El alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega,  llevó 
a cabo la presentación 

del proyecto de lo que será el 
nuevo mercado de Filomeno 
Mata y con ello mejorar los 
espacios  de los locatarios  y los 
pobladores puedan comprar 
en un espacio más seguro.

La primera autoridad de 
Filomeno Mata, dijo que dicha 
obra dará  inicio entre 15 o 20 
días, y que tendrá una duración 
de un año aproximadamente, 
con una inversión tentativa de 
siete millones de pesos.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Unidad Básica 
de Rehabilitación 
del Sistema DIF 

Municipal, es un área de gran 
beneficio para la sociedad 
y a nivel regional, punto 
de apoyo para la terapia de 
rehabilitación, es por ello 
que conmemoraron el Día 
Mundial de la Fisioterapia.

La Unidad Básica de 
Rehabilitación del DIF 
Municipal, es ejemplo y 
soporte en la región para 

y atrás quedaron los días del 
retiro de lodo y escombro.

De igual manera la 
rehabilitación del mural 
Homenaje a la Cultura 
Totonaca, ya tiene a los 

restauradores trabajando en la 
pirámide de los nichos.

Ambos proyectos se espera 
estén concluidos en unas 
semanas más y antes de las 
fiestas decembrinas.

brindar ayuda   no solo 
a papantecos sino a más 
veracruzanos.

La presidenta del 
Sistema DIF Municipal, 
mtra. Miriam García 
Guzmán, la síndica Única, 
Zadi Hernández Gómez,  
el regidor Primero, 
Francisco Jiménez Macedo 
y el secretario de Desarrollo 
Social, Dr. Celestino Pino 
Guevara,  encabezaron 
esta celebración realizada 
en las proximidades a las 
oficinas del citado órgano 
asistencial.

Comentó que el nuevo 
mercado municipal contará 
con varias áreas, desde  
estacionamiento, baños, 
espacios bien diseñados 
para comodidad de todos los 
comerciantes.

Miguel Jerónimo expresó 
que se determinó iniciar dicha 
obra, debido a que  Protección 
Civil tomo la  decisión de 
desalojar a todos comerciantes 
antes de que se genere algún 
accidente.

Indicando  que este 
proyecto a desarrollarse, se 
encuentra dentro del Plan 
Municipal de Desarrollo e 
incluye la recuperación de 

espacios públicos y  mejorar 
el desarrollo económico de 
Filomeno Mata.

Cabe mencionar que, dicha 
presentación estuvo a cargo 
de quien será el encargado de 
la obra, estando presentes el 
cabildo y demás autoridades 
municipales.

Es importante destacar 
que por el momento, los 
comerciantes tendrán que 
buscar un espacio adicional 
en lo que los trabajos de obra 
concluyen, destacando que 
el Gobierno Municipal será 
un aliado importante en este 
magno proyecto que está por 
iniciar.

explanada del Ayuntamiento, 
en horario de 08:00 a 08:30, 
que es la  conmemoración  
de los  Niños Héroes en la 
Batalla de Chapultepec.

Karina del Ángel, 
explicó que para el 15 de 
septiembre,  de 08:00 a 08:30 
horas, se va a   realizar el acto 
cívico en la explanada del 
Ayuntamiento, 09:00 horas,  
caminata al monumento 
a Hidalgo y reseña en el 
monumento, 23:00 horas, 
noche mexicana y vitoreo 
de  Independencia, por el 
alcalde, Eric Domínguez 

Vázquez.
Para el 16 de septiembre, 

a las 08:00 horas se va a 
realizar el acto cívico y 
conmemorar el Día de la 
Independencia de México, 
hasta el momento de tiene 
confirmada la participación 
de 20 instituciones 
educativas en el desfile, por lo 
que los directores que esten 
interesados en participar 
pueden acudir a la Dirección 
de Fomento Agropecuario 
para inscribir a su escuela, 
finalizó al profra, Karina del 
Ángel.
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AGENCIAS  
Ciudad de México   

Tras Supercopa de Europa 

No cabe duda que en la selección mexicana permea 
el buen ánimo y el optimismo no solo entre los 
futbolistas, sino en los aficionados que poco a 

poco recuperan la credibilidad perdida que dejó un triste 
proceso con Gerardo Martino, el cual tocó su fondo con 
una patética actuación en la Copa del Mundo; ahora, tras 
un anecdótico periodo de Diego Cocca, el Tri cambió su 
semblante con Jaime Lozano como máximo responsable 
del proceso mundialista rumbo al 2026.

Sin embargo, no todo fue malo con el Tata en la 
selección mexicana, pues el argentino dio un mantazo 
sobre la mesa al dejar fuera del equipo al máximo goleador 
histórico, Javier Chicharito Hernández, cuya indisciplina 
en una concentración le valió no volver a calzarse el 
jersey del equipo nacional, algo que Jaime Lozano desea 
mantener con la nueva camada de jugadores.

El seleccionador nacional quiere que los jugadores 

que elija para representar al Tri, disfruten y estén 
concentrados en hacer un buen papel, advirtiéndoles que 
los actos de indisciplina no serán tolerados, sin importar 
el nombre y apellido del futbolista, tal y como ocurrió 
con Javier Hernández.

“Es importante (la disciplina) y lo debemos tener claro 
todos. No soy un militar. Me gusta liderar desde el ejemplo 
y tener las reglas bien claras desde el primer momento 
para que después no salgan con que no sabía o no me 
dijeron. Si a gente del pasado como Javier Hernández, que 
es goleador histórico de la Selección, una indisciplina, 
que no me incumbe, sufrió las consecuencias que sufrió... 
porque nuestros actos tienen consecuencias y eso le 
puede pasar a cualquiera. Mejor que vengan a disfrutar 
los jugadores, me gusta porque a eso vienen, a disfrutar, 
y a representar a su país, pero con el compromiso y la 
mentalidad de hacerlo lo mejor posible”, advirtió.

Conade 
tiene nueva 
deuda con 

los atletas de 
disciplinas 
acuáticas

Dodgers retiran promoción para 
regalar figura de colección de 
Julio Urías tras ser arrestado

AGENCIAS                  
Ciudad de México    

Ya pasó un mes desde 
que los clavadistas y 
nadadores compitieron 

en el Campeonato Mundial de 
Fukuoka 2023 y la Conade no 
les ha regresado sus becas con 
el reajuste correspondiente 
tras los resultados obtenidos en 
esa justa mundial, por lo que 
el organismo que dirige Ana 
Guevara ya debe 418 mil pesos 
en 14 becas para clavadistas y 
10 para nadadores.

La beca más alta es para 
Osmar Olvera, que es de 46 
mil pesos, luego de conseguir 
la medalla de plata en el 
trampolín individual dentro 
del Mundial celebrado 
a finales de julio pasado, 
mientras que la más baja 
es de 10 mil para Carolina 
Mendoza, quien se ubicó en el 
sitio 13 en el trampolín de tres 
metros. De esta manera, entre 
los 14 clavadistas el acumulado 
es de 353 mil pesos.

“Ahorita estoy en proceso 
de solicitud y habrá que ver 
cómo avanza el proceso, y ya 
en su momento espero que 
regrese el apoyo”, dijo Randal 
Willars, quien tiene derecho 
a 30 mil pesos por el bronce 
logrado en el trampolín 
sincronizado junto a Kevin 
Berlín.

Por su parte, de los 10 
nadadores que asistieron al 
Mundial, nueve quedaron 
fuera del rango de los primeros 
16 en los tabuladores de la 
Conade, por lo que solo tienen 
la posibilidad de recibir seis 
mil pesos, únicamente María 
Mata tiene derecho a 11 mil 
pesos por el onceavo lugar 
obtenido, por lo que el monto 
acumulado hasta ahora es de 
65 mil pesos.

“Los tabuladores de 
la Conade son un poco  
extraños, pero tengo derecho 
a una beca de 11 mil pesos al 
mes y no se me ha acercado 
nadie para ver ese tema; si se 
llega a dar, qué bueno, y si no, 
al menos contar con lo que sí 
tengo. Siempre es bueno estar 
peleando por lo que te toca, es el 
derecho que tenemos y estaría 

Jaime Lozano 
no tolerará 

indisciplinas 
en el Tri 

bien recibir ese dinero. Es un 
problema del que no debemos 
estarnos preocupando y solo 
preguntar cómo va”, indicó 
Mata.

Los deportistas acuáticos 
ya le mandaron una carta a 
la Conade para solicitar el 
regreso de sus becas, luego 
de haber competido en el 
Campeonato Mundial de 
Fukuoka 2023, y donde los 
clavados consiguieron seis 
medallas (cuatro de plata y 
dos de bronces), además de 
seis plazas olímpicas, pero 
recibieron la condición del 
máximo organismo del 
deporte mexicano que deben 
estar afiliados a la Federación 
Mexicana de Natación, un 
requisito que imposible de 
cumplir por ahora, ya que dicha 
Asociación fue desconocida el 
mes pasado por la Conade.

Por lo tanto, los clavadistas 
y nadadores ya recurrieron 
al abogado Luis Jiménez para 
comenzar con el proceso legal.

“Una vez que tengamos 
la respuesta de Conade, a 
donde ya se entregó toda 
la documentación que se 
requiere para el otorgamiento 
de las becas y dentro de esa 
documentación solicitan 
dos condiciones que son de 
imposible cumplimiento, 
porque dependen de la 
existencia de una federación 
que ya no existe. Así que 
Conade si no presenta la 
respuesta en 10 días hábiles, 
estaremos presentando 
las demandas de amparo”, 
mencionó el abogado.

Los 14 clavadistas que 
tienen el derecho a beca por 
competir en el Mundial son: 
Osmar Olvera, Kevin Berlín, 
Randal Willars, Gaby Agúndez, 
Alejandra Orozco, Aranza 
Vázquez, Paola Pineda, Arantxa 
Chávez, Juan Celaya, Rodrigo 
Diego, Jahir Ocampo, Diego 
Balleza y Viviana del Ángel.

En tanto, los 10 nadadores 
son: Diego Camacho, Miranda 
Grana, Miguel De Lara, Jorge 
Iga, María Mata, Athena 
Meneses, Tayde Revilak 
Fonseca, Byanca Rodríguez, 
Héctor Ruvalcaba y Tayde 
Sansores.

AGENCIAS        
Ciudad de México  

Julio Urías empieza a salir 
de los planes de los Dodgers 
de Los Ángeles tras ser 

arrestado y liberado bajo fianza 
por violencia doméstica.

La franquicia angelina 
anunció que reemplazará la 
promoción de muñecos de 
colección (bobbleheads) con 
la figura del pitcher mexicano, 
mismos que iban a repartir a los 
primeros 30 mil fanáticos que 
asistieran al Dodger Stadium el 
próximo 21 de septiembre.

Cabe destacar que los 
Dodgers acostumbran a hacer 
esos regalos a sus seguidores, 
tal como hicieron hace unas 
semanas al repartir bobbleheads 
de Fernando Valenzuela en la 
ceremonia de retiro del número 
34 del exlanzador sonorense.

Asimismo, los Dodgers 
emitiieron un comunicado 
respaldando la decisión de la 
Major League Baseball (MLB) 
de colocar al culichi bajo 
licencia administrativa.

“Los Dodgers toman 
muy seriamente este tipo de 
alegatos y no condonamos o 

excusamos ningún tipo de 
violencia doméstica. Estamos  
cooperando con la investigación 
de la oficina del comisionado y 

apoyamos el fortalecimiento 
de la política de MLB y el 
comisionado”, señaló el 
equipo californiano.
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Sub Delegación sin rival 
en el torneo del FlagFut

Se viene la presentación 
del Atlético Poza Rica

Venadas sacan la 
victoria en el FlagFut 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Con marcador final de 
10-2, el cuadro de las 
Venadas logró llevarse 

las tres unidades en disputa 
en su partido correspondiente 
al torneo femenil de la liga 
de futbol 7 FlagFut de Poza 
Rica, tras dar cuenta de la 
escuadra del Deportivo GC 
aprovechando su superioridad 
numérica sobre la cancha.

Gran fiesta de goles se pudo 
apreciar en este compromiso 
al dar muestra el conjunto 
de las Venadas del poder a la 
ofensiva que les da la jugadora 
Paola Redondo, quien fue 
pieza clave en esta victoria al 
anotar un total de siete goles 
en su participación sobre la 
cancha.

Itzel Rivera aportaría 
en este duelo un gol para 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Con tremendo 
marcador final de 
12-1 el conjunto de 

la Sub Delegación IMSS  
logró sumar otro 
contundente triunfo en 
su andar en el torneo 
empresarial de la liga de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Todo se encuentra 
listo para que hoy 
por la mañana en el 

auditorio del ayuntamiento 
de Poza Rica se lleve a cabo 
la presentación del conjunto 
Atlético Poza Rica, el cual 
estará participando en 
temporada 2023-2024 de la 
Liga TDP MX.

Esta presentación estará 
comandada por el alcalde de 
Poza Rica Fernando Remes 
Garza así como los demás 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA  
“SUPERACIÓN POZA RICA” 

TEMPORADA 2023 
SÁBADO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2023 

SEGUNDA DIVISIÓN “A” 
FINALES 

ESTADIO MPAL “18 DE MARZO” 
TERCER LUGAR DE LIGA 

15:00 COL PETROMEX VS COL 27 DE SEPTIEMBRE 
FINAL DE LIGA 

18:30 NECAXA MAC VIDRIERÍA ALVAREZ VS ALEXIME ALANIS 
SEGUNDA DIVISIÓN B-2 

FINAL DE LIGA 
16:30 LA LAJA VS GRANJAS WUCARS 

TORNEO DE CONSOLACIÓN 
JORNADA 6 

IGNACIO DE LA LLAVE 
15:00 REYNEQUI PARCELA 14 VS DEPVO MORELOS 

PROFE JUAN LÓPEZ GASCA 
15:00 AMIGAS BRIANA AZCAPOTZALCO VS BRAVAS RAYGOZA 

MARROQUÍN 
15:00 GALÁCTICAS MELGAR VS DEPVO DÍAZ 

JUAN CHINO 
15:00 POZO 10-27 DE SEPT VS CHICAS REBEL 

PETROMEX 
15:00 DELFINES DE CORAZON VS ALISSON FC 

PEPE SOTO 
15:00 CHIKS LA BOMBA VS DEPVO GARCIA 

AMISTOSOS 
SAHOP 

15:00 ABARROTES ROSSY MORELOS VS LEONAS ZAPATA 
DELIO SÁNCHEZ 

15:00 JURIDICAS LT VS DEPVO COATZINTLA 
FRACC KEHOE 

15:00 FC AGUSTIN LARA CASA BLANCA VS CHICAS SAUCES UDG 
NOTA: EN AMISTOSOS O TORNEO DE CONSOLACIÓN,  

LOS EQUIPOS QUE JUEGAN DE LOCAL PAGAN LAS DOS PINTADAS. 
 

futbol elite 7 FlagFut de 
Poza Rica, derrotando a sus 
similares de Patio FC.

Este duelo sin duda 
alguna logró contar con una 
gran feria de goles, mismos 
que ya se vienen haciendo 
costumbre en este torneo 
para la Sub Delegación 
IMSS, equipo que está 
acostumbrado a golear en 

cada salida al terreno de 
juego en el certamen.

El jugador Alan Sosa 
aprovecharía muy buen los 
espacios que le brindarían 
sus compañeros de equipo 
a lo largo del encuentro 
para anotar un total de 
siete anotaciones, mientras 
que Edgar Von Putlitz se 
despacharía sobre el césped 

sintético con dos pepinos. 
Daniel Mejía logró poner 
dos tantos más para el 
cuadro de la Sub Delegación 
IMSS, mientras que el tanto 
restante fue cosechado por 
el jugador Roberto Sandoval, 
descontando por la escuadra 
de Patio FC el elemento 
Maximiliano para el 12-1 
final. 

integrantes de la directiva 
de esta escuadra, al igual 
que jugadores y cuerpo 
técnico, todo esto a partir de 
las 10:00 horas en el recito 
antes mencionado.

 El Atlético Poza Rica 
estará saltando a la cancha 
este próximo viernes 
cuando reciba a los Sultanes 
de Tamazunchale, viejos 
conocidos de la afición de 
esta ciudad, esperando un 
excelente resultado en este 
inicio del torneo como local 
en el estadio 18 de marzo de 
Poza Rica.

aumentar la ventaja de su 
equipo en el marcador, 
mientras que Rubí Figueroa 
pondría un tanto más en 
el encuentro, cerrando los 
números para este equipo el 

gol de Mayra Garcés para los 
diez goles de las Venadas.

Por su parte la escuadra 
de Deportivo GC jugaría este 
duelo a pesar de contar con tan 
solo cinco jugadoras, aguando 

los embates ofensivos de sus 
rivales, pero por poco tiempo, 
terminando por caer con 
goleada, pero descontando con 
sus jugadoras Ana Ramos y 
Eilim Jiménez.
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Asesinato de Lefty SM fue un ataque 
directo, confirma fiscal de Jalisco

AGENCIAS  
Ciudad de México

El fiscal general de 
Jalisco, Luis Joaquín 
Méndez Ruíz, 

confirmó que el asesinato 
del rapero Juan Carlos 
Sauceda, mejor conocido 
como Lefty SM, fue un 
ataque directo. 

La noticia se dio a 
conocer a través del 
programa de espectáculos 
De Primera Mano; a través 
de un reportaje, el medio 
compartió el momento en 
el que el fiscal afirmó que 
el asesinato de Lefty SM no 
fue producto de una asalto, 
ya que los involucrados no se 
llevaron nada de valor. 

¿Cómo asesinaron a 
Lefty SM en Jalisco? Esto 
sabemos

Lefty SM murió la 
madrugada del pasado 
viernes 2 de septiembre, 
luego de que un grupo de 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Ante un foro 
abarrotado, Yahritza 
y Su Esencia pidió 

perdón a sus fanáticos por los 
comentarios que realizó por 
la comida mexicana en su 
presentación en Monterrey.

“Hoy vine aquí de frente 
a pedirles perdón. La neta 
nunca fue nuestra intención 
ofender a nadie ni faltarle 
el respeto a nadie”, dijo la 
cantante.

La interprete se disculpó 
frente a todos y recalcó que 
es un orgullo ser mexicano.

“La neta, es un orgullo 
ser mexicano la neta para 
que les miento. Mis papás 
son mexicanos, venimos de 
raíces mexicanas también, la 
sangre mexicana siempre la 
vamos a representar”, señaló 
la interprete.

¿Qué dijo Yahritza y su 
Esencia de México?

La agrupación musical 
Yahritza y Su Esencia 
estuvieron de visita en la 
Ciudad de México donde 
dieron una conferencia 
de prensa e hicieron unos 
comentarios que han 
causado gran controversia 
en redes sociales, pues 
señalaron que no les gustó 
la comida mexicana ni 
disfrutaron de su estancia.

Los integrantes del 
grupo conformado por tres 
hermanos de ascendencia 
mexicana indicaron que 
prefieren la comida de 
Estados Unidos, pues en 
México “no pica”, algo que 
le ha traído un sinfín de 
críticas en internet.

Usuarios en redes sociales 
comenzaron a cancelar 
a Yahritza y Su Esencia, 
pues sus comentarios son 
considerados por muchos 
como una falta de respeto 
hacia la cultura mexicana.

Yahritza pidió 
perdón en concierto 

de Monterrey 

"Sí me gusta, pero no me 
gusta cuando me levanto 
cuando estoy durmiendo 
porque se escuchan los  
carros, las sirenas de los 
policías y todo, pero sí me 
gusta, está bonito", dijo 
Yahritza, la vocalista nacida en 
Estados Unidos.

"Yo he estado aquí por 
más tiempo, pero no me gusta 
mucho la comida aquí, me 
gusta más en donde vivimos, 
en Washington la neta le dan 
una sazón que sí pica y sabe 
bueno", respondió Armando, 
el mayor de los tres hermanos.

No fueron los únicos, pues 
Jairo también dejó en claro 
que prefería la comida de 

Estados Unidos antes que la 
de México: "Para mí también 
es la comida porque yo soy 
delicado y pues casi nada más 
como pollo, como alas, que 
no tengan chile, no me gusta 
nada de eso. También la soda 
aquí está como, no sé si tiene 
menos azúcar o gas, pero sabe 
diferente que allá, porque allá 
tiene mucho gas, te quema la 
garganta más".

¿Quiénes son Yahritza y Su 
Esencia?

La agrupación está 
conformada por los hermanos 
Martínez: Yahritza (16 años), 
Jairo (18) y Armando (25), 
tres jóvenes de ascendencia 
mexicana, pero nacidos en 

Estados Unidos.
Los padres de los jóvenes 

son originarios de Michoacán, 
México, pero emigraron 
a Estados Unidos cuando 
Armando tenía 3 años y se 
instalaron en Washington, 
donde nacieron sus otros dos 
hermanos.

Se volvieron virales luego 
de compartir un cover de Está 
dañada, de Iván Cornejo, y fue 
así que Ramón Ruiz, director 
general de Lumbre Music, los 
invitó a firmar un contrato 
con su disquera.

Desde entonces han logrado 
importantes colaboraciones 
con agrupaciones como Banda 
MS y Grupo Frontera.

hombres llegaron a su casa, 
ubicada en Zapopan, Jalisco, 
para asesinarlo. 

Fiscal que muerte de 
Lefty no fue un asalto 

Joaquín Méndez Ruíz 
explicó que a partir de una 
investigación llegaron a la 
conclusión de que la muerte 
de Lefty SM fue producto de 
una "agresión directa" y no 
como al inicio se plateó que 
fue un asalto. 

"Es una agresión sufrida 
por parte o en contra de esta 
persona de manera directa". 

Respecto a cuáles son 
los datos que podrían 
confirmar lo señalado, el 
fiscal general señaló que una 
de estas prueba es la versión 
que dio a conocer la esposa 
de Juan Carlos Sauceda, 
María Isabel. 

"Tenemos datos 
recabamos de esta 
investigación que así lo 
sostiene y esa es la ruta de 
trabajo que vamos a seguir. 

Ya tenemos algunos datos 
e indicios. La versión de la 
pareja que estaba con él en 
el momento de la agresión, 
entonces esa es la ruta de 
trabajo".

Luis Joaquín Méndez 
agregó que, aunque el ataque 
directo es la principal línea 
de investigación que están 
siguiendo, no descartaran 
abrir otras para llegar a la 
verdad.

Añadió que, actualmente, 
personal especializado se 
está encargando de recabar 
pruebas, por lo que se ha 
dado a la tarea de conseguir 
"algunos videos" de la zonas 
aledañas a donde sucedieron 
los hechos. 

"El personal está ocupado 
recabando las pruebas. 
Algunos videos, etcétera y el 
revisar algunos antecedentes 
de cualquiera de las personas 
que están como victimas 
o como imputados en una 
investigación".
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Shakira felicita al amor de su vida 

Anuncian álbum inédito

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La cantante colombiana 
Shakira se ha 
distinguido por ser 

una celebridad muy cercana 
a su familia y, a pesar de los 
conflictos y polémicas que 
ha vivido junto a su expareja 
Gerard Piqué, ha mantenido 
a su lado a sus seres más 
queridos. 

Es por eso que este 
miércoles 6 de septiembre, 
la cantante de Acróstico 
compartió una tierna foto en 
donde felicitó al amor de su 
vida por su cumpleaños. 

Fue a través de su cuenta 
de Instagram que Shakira 
compartió una tierna foto 
junto a nada más y nada 
menos que su padre, William 
Mebarak, quien se encuentra 
cumpliendo 92 años. 

Con una foto a blanco 
y negro de ella tomando  
con cariño del rostro 
a su padre, la cantante 
felicitó a su papá, quien ha 
experimentado algunos 
problemas de salud en los 
últimos años, algo que la ha 
tenido muy preocupada. 

"Feliz cumpleaños a mi 
mejor amigo y al amor de mi 
vida!", escribió la estrella de 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Luego de casi 20 años, 
una de las bandas 
más importantes en 

la historia de la música, 
The Rolling Stones, 
lanzaron una nueva 
canción de estudio y 
anunciaron álbum con 
18 temas inéditos. Aquí 
te contamos toda la 
información,  

Esta nueva producción 
llevará por nombre 
Hackney Diamonds 
e incluye apariciones 
especiales de grandes 
artistas como Lady Gaga, 
Paul McCartney y Stevie 
Wonder. 

La revelación del 
álbum se hizo con la 
arrogancia teatral por 
la que los Stones son 
famosos. Llegó tras una 
críptica campaña previa, 
en la que una versión 
brillante y dentada del 
famoso logotipo de boca 
y lengua de la banda se 
proyectó en la fachada 
de lugares emblemáticos 
de ciudades de todo el 
mundo, incluidas Nueva 
York, Londres y París.

F a n á t i c o s 
incondicionales se 
formaron en medio de 
una ola de calor afuera 
del teatro Hackney 
Empire, donde los 
miembros de la banda 
fueron entrevistados 
en el escenario por el 
presentador de The 
Tonight Show, Jimmy 
Fallon ante una audiencia 
de decenas de periodistas 
sofocados y fans de todo 
el mundo conectados 
online.

Dentro del 
ornamentado foro, 
construido en 1901, 
Jagger, de 80 años, 
Richards, de 79 y Wood, 
de 76, dieron detalles del 

The Rolling Stones lanzan 
nueva canción 'Angry' 
luego de casi 20 años

primer álbum de estudio 
de los Stones con nuevas 
canciones desde A Bigger 
Bang de 2005.

Angry es el título del 
primer sencillo, pero 
Jagger dijo que no todas 
las canciones son furiosas. 
El álbum también incluye 
“canciones de amor, baladas 
y sonidos de estilo country”, 
dijo.

Grabado en diciembre 
y enero en estudios de todo 
el mundo, el álbum tiene a 
los Stones en equipo con el 
productor galardonado con 
el Grammy Andrew Watt, 
quien ayudó a convocar a la 
lista estelar de invitados, en 
la que también destaca el ex 
Stone Bill Wyman.

Jagger dijo que Lady 
Gaga, quien canta en Sweet 
Sound of Heaven, estaba 
grabando en un estudio 
contiguo cuando los Stones 
se encontraban en Los 

Ángeles y terminó en el 
álbum después de que ella se 
acercó a saludar.

“Entró a mi lado y 
comenzamos a cantar juntos. 
Ella la cantó en vivo y luego 

la arreglamos un poco”, dijo 
Jagger

La banda proyectó el 
video de Angry, que tiene el 
sonido clásico y electrizante 
de ritmo medio de los 

Stones. El clip presenta 
a la estrella de Euphoria, 
Sydney Sweeney, cantando 
y bailando por Sunset 
Boulevard de Los Ángeles 
montada en un convertible 
rojo, mientras en el fondo 
hay vallas publicitarias 
animadas con los Stones en 
sus distintas épocas.

En cuanto a la razón 
por la que la banda esperó 
casi dos décadas entre sus 
álbumes, Richards dijo que 
se debió principalmente a 
Jagger.

“Cuando tienes un 
cantante que quiere cantar, 
lo tomas y lo arrojas al 
estudio”, dijo Richards. 
El guitarrista agregó que 
cuando efectivamente 
entraron al estudio, las 
canciones brotaron con 
“energía y urgencia”.

“No quiero ser 
presumido, pero no 
habríamos sacado este 

álbum si no nos hubiera 
gustado mucho”, dijo 
Jagger. “Dijimos que 
teníamos que hacer un 
disco que realmente nos 
encantara a nosotros 
mismos”.

¿Cuándo sale el nuevo 
disco de The Rolling 
Stones?

Hackney Diamonds 
es un término de argot 
para referirse a vidrios 
rotos, y la banda también 
llamó la atención de sus 
fans con un anuncio en el 
periódico local Hackney 
Gazette de un negocio 
ficticio de reparación de 
vidrios: “When you say 
gimme shelter, we’ll fix 
your shattered windows” 
(Cuando digas dame 
refugio, arreglaremos tus 
ventanas rotas, un juego 
de palabras con otro éxito 
de la banda, “Gimme 
Shelter”).

El disco estará 
disponible a partir del 
20 de octubre de 2023 
a través de todas las 
plataformas digitales. 

Jagger dijo que la 
frase evocaba a “cuando 
te rompen el parabrisas 
el sábado por la noche 
en Hackney y todos los 
pedazos están en la calle”.

Richards dijo que la 
banda dio con el título 
después de “probar ideas 
alrededor de la mesa, y 
pasamos de Hit and Run 
a Smash and Grab, y de 
alguna manera entre eso 
se nos ocurrió Hackney 
Diamonds”.

Fundada en 1962, 
The Rolling Stones 
no muestran señales 
de querer retirarse. La 
banda realizó una gira 
por Europa para celebrar 
su 60 aniversario en 2022 
y Wood dijo que tienen 
una gira americana 
“esbozada” para el 
próximo año.

a Cartagena de Indias, la 
cantante llegó para estar 
presente con su padre 
William Mebarak Chadid, 
pues el hombre de 92 años 
requirió una intervención 
quirúrgica por la hidrocefalia 
que presentaba. 

El papá de Shakira 
ha arrastrado algunos 
problemas de salud desde 
hace varios años, incluso tuvo 
una grave caída que derivó en 
una hospitalización, por lo 
cual la cantante acudió para 
cuidar a su papá en dicho 
momento crítico.

Shakira tendrá su propia 
estatua

La cantante colombiana 
Shakira tendrá su propia 
estatua de bronce de poco 
más de 6 metros en su natal 
Barranquilla (Colombia), 
un serio proyecto que ya 
está al 70 por ciento de su 
finalización, y del cual ya se 
conocen algunas imágenes.

Por medio de redes 
sociales, las autoridades 
de Barranquilla dieron a 
conocer algunas imágenes 
relacionadas con la nueva 
estatua, hecha y cobre y 
que tendrá una altura total 
de 6.20 metros; es decir, es 
casi 4 veces más alta que la 
cantante.

la música. 
Luego de compartir 

la publicación, algunos 
seguidores y amigos de la 

cantante extendieron sus 
felicitaciones a su padre, 
 tal fue el caso de Carlos 
Vives, gran compañero de 

Shakira durante muchos 
años. 

"Abrazos al gran William 
te quiero Shak", escribió 

Vives. 
Fue el pasado mes de 

junio cuando Shakira 
tomó un vuelo con destino 



 
 

Autoridades ministeriales tomaron conocimiento

Muere motociclista 
arrollado 

Ejecutan a dos  
taxistas en Tlapacoyan

Localizan  
bolsas con  

restos humanos 
en Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz     

Dos bolsas con restos 
humanos fueron 
a b a n d o n a d o s 

en las cercanías con 
el centro escolar 
Cetmar No.20, de esta 
localidad, uniformados 
tomaron conocimiento 
y las trasladaron a las 
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REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz               

Un joven motociclista 
la mañana de este 
miércoles perdió 

la vida tras ser arrollado 
brutalmente por el conductor 
de un auto particular.

Estos trágicos hechos, 
sucedieron sobre la carretera 

ARTURO ESPINOZA 
Tlapacoyan, Veracruz               

Dos trabajadores 
del volante fueron 
ejecutados a balazos, el 

primero en una base de taxis 
cerca de la calle 5 de Mayo y 
otro en la calle Juárez, ambas 
colonia centro del municipio 
de Tlapacoyan.

Los asesinatos se 
perpetraron la noche de 
este miércoles, cuando una  
llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
había disparos de arma de 
fuego en la calle 5 de mayo, 
entre las avenidas Ferrer y 
Héroes, a unos metros del 
parque central.

El apoyo se canalizó 
a diversas corporaciones 
policiacas y de socorro, quienes 
a su arribo confirmaron el 
deceso del conductor del taxi 
número económico 40.

La fuente indicó que el 

instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley, 
así mismo aseguraron una 
cartulina con un mensaje 
intimidante firmado por 
el grupo delincuencial 
F.E.G.S.

Estos hechos se 
registraron en el puente 
Lirio, ubicado en la avenida 
Aquiles Serdán, de la 
colonia Pisa Flores, de esta 

localidad, informaron 
fuentes de la Fuerza Civil.

Hasta el momento se 
desconoce si la víctima, es 
hombre o mujer, por lo que 
después de la necropsia la 
Fiscalía General del Estado, 
determinará su género.

Fuera de elementos de 
la Fuerza Civil quienes 
tomaron conocimiento de 
lo sucedido y acordonaron 

la zona hasta el arribo de las 
autoridades ministeriales.

Peritos criminalistas 
y policías ministeriales 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo y el traslado de 
los restos a las instalaciones 
del SEMEFO para la 
necropsia de ley.

El contenido del mensaje 
aún no ha sido revelado por 
las autoridades policíacas.

cuerpo del trabajador del 
volante quedó a un costado de 
su unidad de trabajo, el cual al 
parecer intentó escapar, pues 
dejó la puerta abierta.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 

Ministerio Público.
Simultáneamente se habría 

perpetrado el otro asesinato, 
este en la calle Juárez, a la 
altura de la avenida Enríquez.

En ese lugar el ataque fue 
contra el conductor del taxi 

número económico 274.
La fuente indicó que 

sujetos armados a bordo de 
una motocicleta, dispararon 
en contra del agraviado para 
después huir.

De igual forma personal 

policiaco llegó y tomó 
conocimiento de este 
asesinato, siendo acordonada 
la zona y requerida la presencia 
de la autoridad ministerial.

En ambos casos, la 
autoridad ordenó el 

levantamiento y traslado de los 
cadáveres al Servicio Médico 
Forense.

Hasta el momento no 
se ha logrado la captura de 
los responsables de estos 
homicidios.

Poza Rica-Tihuatlán a la 
altura del rancho de conocido 
ganadero.

Autoridades acudieron 
a tomar conocimiento de 
los hechos, y solicitaron la 
intervención de cuerpos de 
emergencias sin embargo, esta 
persona ya no contaba con 
signos vitales.

Él área fue acordonada 

a varios metros por las 
autoridades posteriormente 
solicitaron la intervención de 
autoridades Ministeriales y 
personal de la Fiscalía General 
del Estado.

El cuerpo del occiso fue 
llevado al SEMEFO de la 
ciudad de Poza Rica para la 
necropsia de ley y esperar sea 
reclamado por algún familiar.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Banderilla, Veracruz     

Dos sujetos fueron 
detenidos tras  
p r e s u n t a m e n t e 

ser encontrados armados 
cerca del campo El 
Gallito, en el municipio de 
Banderilla.

El hecho se registró al 
mediodía de este miércoles, 
cuando una llamada 
número de emergencias 

ARTURO ESPINOZA 
Coatepec, Veracruz     

Cuatro quemados y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo de la 

explosión de una casa en 
la colonia Plan de Mavil, 
municipio de Coatepec. 

El siniestro se registró la 

ARTURO ESPINOZA 
Coatepec, Veracruz     

Un menor sufrió algunas 
lesiones tras ser 
impactado el vehículo 

en el que viajaba contra una 
panadería en la colonia centro 
del municipio de Xalapa.

El accidente se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando una llamada al 

Cuatro quemados 
en explosión de 

casa en Coatepec 

Menor herido en 
choque de auto contra 
panadería en Xalapa

Capturan a sujetos 
armados en Banderilla

mañana de este miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911, 
alertó que una vivienda había 
explotado en la esquina de las 
calles Pedro Moreno y Amado 
Nervo.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Municipal, Policía Estatal, 

Protección Civil y del cuerpo 
de bomberos. 

Tras la llegada de los 
socorristas éstos atendieron a 
cuatro personas que sufrieron 
quemaduras de primer y  
segundo grado.

Los agraviados fueron 
dos hombres, una mujer y un 
menor de edad. 

Los lesionados fueron 
trasladados al hospital civil 
Doctor Luis F. Nachón, 
mientras que los bomberos 
controlaron la contingencia.  

La fuente indicó que una 
fuga de gas y su acumulación 
provocó la explosión, la 
cual dejó cuantiosos daños 
materiales. 

número de emergencias 911 
alertó que un vehículo había 
chocado contra una panadería 
en la esquina de las calles Juan 
Soto con Zamora.

El apoyo fue canalizado  
a la Policía Estatal y 
paramédicos del grupo 
Código Bravo.

La fuente indicó que un 
menor resultó lesionado 
siendo atendido por los 

socorristas, sin que fuera 
necesaria su hospitalización.

La conductora del 
automóvil Chevrolet, tipo 
corsa, color gris modelo 
atrasado perdió el control 
de la unidad al dar la vuelta, 
subiéndose a la banqueta y 
chocando contra la panadería.

Tránsito del Estado se 
haría cargo de la unidad 
accidentada.

911 alertó sobre la presencia 
de sujetos armados cerca 
del mencionado campo 
deportivo.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal y Fuerza Civil.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
implementaron un operativo 
en búsqueda de los individuos, 
logrando capturar a dos de 
ellos.

Una versión extraoficial 

indicó que en el lugar al 
momento de la captura se 
registraron algunos disparos 
de arma de fuego.

Posteriormente los 
detenidos fueron trasladados 
al cuartel Heriberto Jara 
Corona, donde la delegación 
jurídica determinaría su 
situación legal.

Se desconoce hasta el 
momento si les fueron 
encontradas y aseguradas las 
armas de fuego.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte incendio de 
pastizal se reportó 
en la colonia 27 de 

septiembre, donde vecinos 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz   

Un taxista resultó 
lesionado tras ser 
impactado por 

una camioneta, quedando 
volcada su unidad, en la 
colonia centro del municipio 
de Veracruz.

El accidente se registró 
este miércoles, cuando 

DELHY GALICIAE  
Papantla, Veracruz

Habitantes de la 
comunidad las 
Lomas Coyutla, 

se manifestaron  en las 
afueras  de la instalaciones 
de la Fiscalía General del 
Estado, para denunciar 
el fraude cometido por el 
subagente municipal y el 
comité del sistema de agua 
potable, quienes recibieron 
200 mil pesos para esa obra, 
pero nunca la realizaron.

Los  quejosos señalaron 
que el subagente municipal, 
Martín Medina Arriaga, así 
como de los integrantes del 
citado comité, Nereo Cruz 
Cabrera, Orlando Nicolás 
Guzmán, y David Pasión 

Jueves 07.09.2023

Un herido en 
volcadura de 

taxi en Veracruz

Incendio de pastizal 
se sale de control 

el automóvil de alquiler 
Honda, tipo Fit, número 
económico 4948, color rojo 
y blanco circulaba sobre la 
calle Francisco Canal.

Presuntamente el taxi  
no respetó la preferencia 
de paso de la avenida 
Cuauhtémoc, por donde 
circulaba una camioneta 
Volkswagen, Tipo Tiguan, 
color gris.

Debido a lo anterior 
el auto de alquiler fue 
impactado para después 
volcarse sobre su costado 
derecho, resultando 
lesionado su conductor.

Testigo solicitaron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a diversas 
corporaciones y a la Cruz 
Roja.

Los socorristas 
atendieron al lesionado, 
quien no necesitó ser 
hospitalizado. 

La fuente indicó que 
la camioneta viajaba una 
familia la cual resultó ilesa.

Tránsito y Vialidad 
Municipal se hizo cargo de 
las unidades accidentadas y 
definiría la situación legal de 
los involucrados.

lo reportaron al 911, 
obteniendo una pronta 
respuesta. 

Ante esta situación, 
se provocó la intensa 
movilización de Protección 
Civil, asimismo elementos 

de bomberos, Petróleos 
Mexicanos arribaron a la 
zona para tomar nota de lo 
sucedido, cabe mencionar 
que dicho incendio se 
provocó en uno de los pozos 
de Pemex número 116.

Afortunadamente no 
hubo daños materiales más 
que el puro incendio de 
pastizal, tampoco se contó 
con el servicio médico, ya 
que no fue necesario su 
arribo.
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Once días permaneció en el SEMEFO

Ahora enfrenta cargos por detentación de vehículo robado

Identifican a mujer 
atropellada y muerta

Manejaba una 
camioneta robada

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Tras permanecer once 
días en el SEMEFO, el 
cadáver de una mujer 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un nombre 
originario y vecino 
del municipio de 

Tamiahua fue detenido 
por elementos de la Policía 
Ministerial justo en el 
momento que manejaba 
una camioneta con reporte 
de robo.

pudo ser identificado por sus 
familiares.

Los hechos se registraron el 
pasado el pasado 26 de agosto 
del año en curso en la carretera 
Tuxpan-Tamiahua a la altura de 

la comunidad de La Reforma, 
perteneciente a este municipio.

Trascendió que la mujer 
fue identificada como Edith 
González Simbron, tenía 31 
años, y vivía en la comunidad 

de Praxedis Guerrero, 
perteneciente a este municipio.

Personal de la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia dio a conocer que 
familiares solicitaron ver 

el cuerpo luego de que se 
presentaran en las oficinas 
de la dependencia para 
reportar la desaparición de 
una mujer sin embargo al 
conocer del accidente tuvieron 

el presentimiento de que se 
trataba de la misma persona.

Es de mencionar que con 
esto se evitó que el cadáver de 
la mujer terminara en la fosa 
común.

El ahora detenido se 
identificó como Eleazar N., 
de 40 años, con domicilio 
en la colonia La Rivera, del 
municipio de Tamiahua.

Dicho sujeto manejaba 
una camioneta Ford 
Ranger,color rojo,con placas 
de circulación XU08470 
del estado de Veracruz, 
la cual presuntamente 
es propiedad de Miguel 

N., quién interpuso la  
denuncia Tuxp/
F3/605/2023, por el robo de 
su vehículo.

Trascendió elementos 
de la Policía Ministerial 
regresaban labores de 
investigación cuando 
detectaron la camioneta 
con reporte de robo por lo 
que le marcaron el alto y 
procedieron a detener al 

conductor.
Tras leerle sus derechos 

fue conducido a las celdas 
preventivas y quedó a 
disposición de la unidad 
integral de procuración de 
Justicia para que el fiscal 
en turno determine su 
situación legal toda vez 
que enfrenta cargos por 
decantación de vehículo 
con reporte de robo.


